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3 INCIDENCIAS

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla sacó
pecho ayer del trabajo desarrolla-
do durante la jornada anterior por
los servicios públicos integrados
en el Cecop, que “se adaptaron a
las circunstancias, planificando
sobre la marcha los regresos de las
hermandades” afectadas por la
lluvia. Lo hicieron, dice el Consis-
torio, en coordinación con éstas y
el Consejo de Cofradías.

En una nota de prensa, el Ayun-
tamiento de Sevilla destacó la au-
sencia de incidencias de otro tipo,
más allá de la lluvia y el viento,
que deslucieron el Lunes Santo.
Tussam transportó 213.991 via-
jeros. Las líneas 2, 31 13, 27 y Me-
trocentro fueron las que registra-
ron mayor número de personas.

Mientras, el Metro de Sevilla sal-
dó la jornada con 72.795 pasaje-
ros y la ocupación media de los
aparcamientos públicos más pró-
ximos al Centro, Triana y Los Re-
medios se situó en torno al 85%,
con lleno en la mayoría de ellos
en momentos puntuales.

En un Lunes Santo sin inciden-
cias sanitarias relevantes, resalta-
ron las primeras asistencias en el
Centro de Atención al Costalero.
En concreto, fueron 27. Este año,
se ubica por primera vez en el La-
boratorio Municipal (sito en calle
María Auxiliadora, 16). Cuenta
con cuatro profesionales fisiote-
rapeutas que prestarán servicio
de forma gratuita para los costa-
leros requiriéndoles papeleta de
sitio, con cita previa a través del
teléfono 678443714, y permane-

cerá abierto tanto en horario de
mañana como de tarde. Desde el
Lunes Santo hasta el Sábado San-
to, de 10.00 a 14.00 horas y de
16.00 a 20.00. El Domingo de Re-
surrección, de 10:00 a 14:00.

En cuanto a la labor de Lipa-
sam se retiraron 131.610 kilos de
residuos en la zona de influencia
de la Semana Santa. La empresa
pública, en el marco de su cam-

paña de concienciación, ha dis-
tribuido en la Carrera Oficial
9.000 bolsas para depositar los
residuos y 3.000 pileras. Se rea-
lizaron también trabajos de reti-
rada de la cera en las calles Dos
de Mayo, Arfe, San Jacinto, Cas-
tilla y Sierpes, así como en la Ave-
nida de la Constitución y plazas
de la Virgen de los Reyes y Cam-
pana.

El Ayuntamiento
saca pecho por el
trabajo del Cecop
el Lunes Santo
● El Consistorio destaca que los servicios
públicos “se adaptaron a las circunstancias”
al planificar los regresos de las cofradías

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Paraguas en la puerta de San Benito, ayer.
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Cabrera destaca la labor del Cecop tras la lluvia en un Lunes

Santo sin incidencias sanitarias
El Ayuntamiento destaca su capacidad de respuesta al planificar los recorridos alternativos

de las cofradías. Con respecto a la actividad de Tussam, la empresa municipal de autobuses

transportó a 213.991 viajeros, siendo las líneas 2, 31 13, 27 y Metrocentro las que registraron

mayor número. Mientras, Metro de Sevilla saldó la jornada con 72.795 pasajeros y la

ocupación media de los aparcamientos públicos más próximos al Centro, Triana y Los

Remedios se situó en torno al 85 por ciento, y con lleno en la mayoría de ellos en momentos

puntuales.

Redacción  •  original

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Vanguardia de Sevilla

 Prensa Digital

 578

 2893

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 13/04/2022

 España

 648 EUR (704 USD)

 205 EUR (222 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=660060408

«-- Volver al índice



 

Compartir

Tweet

El Ayuntamiento destaca su capacidad de respuesta al planificar los recorridos alternativos de
las cofradías.
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El delegado municipal de Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera, ha presidido este martes la reunión del Centro de Emergencias y Coordinación
Operativa (Cecop), donde se ha efectuado el balance del Lunes Santo, caracterizado por las
lluvias y fuertes rachas de viento, que deslucieron las salidas de las distintas cofradías que
decidieron hacer su estación de penitencia, al tiempo que valorado su labor y su capacidad de
respuesta.

"Este lunes se ha demostrado la gran capacidad de los servicios públicos integrados en el
Cecop de adaptarse a las circunstancias, planificando sobre la marcha los regresos de las
hermandades, en coordinación con estas y el Consejo de Hermandades", ha comentado
Cabrera en un comunicado, en que se destaca la ausencia de incidencias reseñables de otro
tipo.

Con respecto a la actividad de Tussam, la empresa municipal de autobuses transportó a
213.991 viajeros, siendo las líneas 2, 31 13, 27 y Metrocentro las que registraron mayor
número. Mientras, Metro de Sevilla saldó la jornada con 72.795 pasajeros y la ocupación
media de los aparcamientos públicos más próximos al Centro, Triana y Los Remedios se situó
en torno al 85 por ciento, y con lleno en la mayoría de ellos en momentos puntuales.

En un Lunes Santo sin incidencias sanitarias relevantes, resaltaron las primeras asistencias en
el Centro de Atención al Costalero. En concreto, fueron 27. Este año, se ubica por primera vez
en el Laboratorio Municipal de la calle María Auxiliadora y que cuenta con cuatro
fisioterapeutas que prestarán servicio de forma gratuita para los costaleros, a los que tan solo
se les requiere papeleta de sitio, con cita previa a través del teléfono 678443714.

El citado centro permanecerá abierto tanto en horario de mañana como de tarde. Desde el
Lunes Santo hasta el Sábado Santo, de 10,00 a 14,00 horas y de 16,00 a 20,00 horas. El
Domingo de Resurrección, solo en horario de mañana, de 10,00 a 14,00 horas.

En cuanto a la labor de Lipasam se retiraron ayer 131.610 kilos de residuos en la zona de
influencia de la Semana Santa. La empresa pública, en el marco de su campaña de
concienciación, ha distribuido en la Carrera Oficial 9.000 bolsas para depositar los residuos y
3.000 pileras. Se han realizado también trabajos de retirada de la cera en las calles Dos de
Mayo, Arfe, San Jacinto, Castilla y Sierpes, así como en la Avenida de la Constitución y
plazas Virgen de los Reyes y Campana.

En la reunión de del Cecop se ha destacado también la coordinación entre las empresas, a
través de Aprocom, y el Área de Movilidad a la hora de asegurar el abastecimiento de los
establecimientos hosteleros, hoteleros y comerciales del Casco antiguo.

En el Cecop participan Policía Local, Bomberos, Guardia Civil, Policía Nacional, Unidad
Adscrita, Protección Civil, Bomberos, la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias (EPES)
061, 112, Metro de Sevilla, varias áreas del Ayuntamiento --entre ellas, Movilidad, Salud,
Centro de Protección y Control Animal, Laboratorio Municipal, Fiestas Mayores, Urbanismo,
Parques y Jardines, Consumo-- y sus empresas públicas Lipasam, Tussam y Emasesa, y
cuenta también con la presencia de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),
Aprocom, Alcentro y Asociación de Hosteleros.

El Cecop registra cerca de medio millón de movimientos de personas en el Domingo de
Ramos
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JAVIER GONZÁLEZ NAVARRO 
MADRID 

L
as importaciones de gas natu-

ral de nuestro país han sufri-

do un vuelco en los últimos me-

ses. Así, Estados Unidos se ha 

convertido en el principal suministra-

dor, desbancando del primer lugar a 

Argelia, que históricamente ocupaba 

ese puesto. En los dos primeros me-

ses de este año, desde Estados Unidos 

llegaron a las plantas españolas 25.749 

GWh de gas, lo que supone el 34% del 

total de las importaciones. Además, 

es una cifra récord desde que en julio 

de 2016 llegó a Reganosa (Galicia) el 

primer cargamento de gas proceden-

te de Norteamérica. 

Por el contrario, el gas que llega des-

de Argelia se ha reducido notablemen-

te en los últimos meses, hasta sumar 

18.422 GWh, el 24,3% del total. 

Además es muy llamativo que todo 

ese gas ha venido a través del único 

gasoducto que tenemos con el país 

norteafricano, el Medgaz. Es decir, no 

ha llegado nada a través de buques me-

taneros. Es la primera vez que se pro-

duce este hecho desde septiembre de 

2020. Fuentes del sector apuntan que 

mientras Naturgy es quien trae el gas 

a través del gasoducto, son otras com-

pañías las que lo compraban en meta-

neros. 

En 2021, el gas procedente de Arge-

lia supuso el 42,8% del total y el de 

EE.UU., el 14,4%. 

Cabe destacar que el gas transpor-

tado en buques (GNL) es más caro que 

el que llega a través de gasoductos. La 

diferencia puede ser mayor o menor  

en función de cuál sea el precio diario 

del gas natural licuado (GNL) en los 

mercados internacionales y de la du-

ración del contrato a largo plazo y la 

cantidad de gas a través de un gaso-

ducto. 

Además, como existe una gran de-

manda de buques metaneros, de los 

que hay unos 600 surcando los mares 

de todo el mundo, los costes de estos 

envíos se han encarecido aún más en 

los últimos meses. Por ejemplo, Na-

turgy tiene 12 buques y Endesa otros 

cuatro. 

Como curiosidad se puede añadir 

que un metanero con unos 150.000 me-

tros cúbicos de gas procedente de Es-

tados Unidos emplea entre 9 y 10 días 

para llegar a nuestras plantas regasi-

ficadoras, sobre todo la de Reganosa 

(Galicia) y la portuguesa de Sines, las 

dos únicas en la costa Atlántica de la 

Península. Los trabajos de descarga 

del buque se prolongan durante un día. 

Conflicto político 
El mencionado cambio estratégico y 

comercial, porque son empresas pri-

vadas las que compran el gas, que se 

ha registrado en las importaciones de 

nuestro país se produce en un momen-

to en el que existe un conflicto políti-

co entre el Gobierno español y el arge-

lino por la reciente decisión de Pedro 

Sánchez respecto al Sahara. Además, 

la ministra para la Transición Ecoló-

gica, Teresa Ribera, ha dado la autori-

zación a Marruecos para que descar-

gue gas en las plantas españolas para 

enviarlo a ese país a través del gaso-

ducto del Magreb, cerrado desde oc-

tubre pasado por Argelia para casti-

gar a sus vecinos marroquíes. 

Aunque Naturgy lleva varios meses 

renegociando los contratos a largo pla-

zo que tiene firmados con la empresa 

pública argelina Sonatrach para el su-

ministro de gas, el problema político 

ha propiciado que directivos de esa 

compañía y miembros del Gobierno 

de Argel hayan insistido en las últimas 

semanas en que revisarán al alza los 

precios del gas para los nuevos sumi-

nistros a Naturgy. 

El presidente de esta compañía es-

pañola, Francisco Reynés, reconoció 

la semana pasada que la revisión de 

los contratos de suministro de gas con 

Argelia conllevará un aumento de los 

precios. «Pensar en una bajada de los 

precios es estar fuera del mundo», sub-

rayó. Explicó que actualmente están 

negociando con Sonatrach, que ade-

más es accionista de Naturgy, la reno-

vación de los contratos de gas a largo 

plazo para el periodo 2022-2024. A pe-

sar de que la revisión será al alza, aña-

dió que «siempre obtendremos mejo-

res precios con estos contratos a lar-

go plazo que con los ‘spot’». 

Sobre ese aumento de los precios 

internacionales del gas, Reynés dijo 

que los países productores forman «un 

España compra ya más 
gas a EE.UU. que a Argelia 
a pesar de ser más caro 

∑ Suponen el 34% del total en 2022 y se 
convierte en el primer suministrador 
de nuestro país   

∑ Las exportaciones de Argelia caen al 
24,3% y, por primera vez en 17 meses, 
no ha enviado buques metaneros

Argelia quiere revisar al 
alza los precios del 
contrato con Naturgy en 
pleno distanciamiento con 
el Gobierno de Sánchez
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oligopolio» y que quienes se están be-

neficiando de esos precios altos son 

«los rusos, cataríes y estadouniden-

ses». En ningún momento mencionó 

a los argelinos. 

Aunque esta revisión al alza puede 

considerarse normal porque los pre-

cios del gas se han encarecido en los 

últimos meses, lo cierto es que Argelia 

ha roto el habitual secretismo con el 

que se desarrollan esas negociaciones. 

Revisión a la baja en 2020 
Cabe recordar que Naturgy acordó con 

Sonatrach en octubre de 2020 una me-

jora de las condiciones de sus contra-
tos de gas a largo plazo, ajustándolos 

a las condiciones del mercado de en-

tonces, que presentaba una importan-

te caída de la demanda y, por consi-

guiente, de los precios. El acuerdo im-

plicaba una revisión a la baja de los 

precios, un nuevo mecanismo de in-

dexación para reducir la exposición al 

volátil mercado internacional y un me-

nor compromiso de compra. 

El último episodio entre Argelia y 

España en el mercado gasista tiene 

como protagonista a Italia, país que 

ha arrebatado al nuestro la condición 

de socio preferente después de que su 

primer ministro, Mario Draghi, con-

siguiera el lunes pasado en Argel el 

compromiso de sus autoridades de 

ampliar notablemente sus exporta-

ciones. 
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Diez convocatorias abiertas para promocionar a niños,

adolescentes y jóvenes
Promovidas por organismos, fundaciones, empresas o entidades sociales. Desde ciudades

andaluzas como Sevilla también se pueden aspirar a todas estas convocatorias

internacionales, nacionales, regionales o locales. Reactivar el futuro laboral de jóvenes

orientándolos a la animación 2D y 3D. El lunes 18 de abril, a las 17:00, da comienzo el curso

gratuito de iniciación 'Reactiva tu futuro: Programa de Animación 2D y 3D y Emprendimiento',

promovido por la Fundación Incyde con la Cámara de Comercio de Sevilla.

Juan Luis Pavón  •  original

Publicamos cada miércoles 'Oportunidades para Jóvenes', una panorámica de información y
orientación, con el fin de ser útiles a todo tipo de jóvenes, de diferentes edades y
circunstancias sociales, educativas, económicas y geográficas, para que ellos/as y sus familias
descubran y aprovechen convocatorias destinadas para necesidades e intereses tan prioritarios
como capacitaciones y experiencias, unas presenciales y otras virtuales, para abrirse puertas
laboral y profesionalmente. Promovidas por organismos, fundaciones, empresas o entidades
sociales. Desde ciudades andaluzas como Sevilla también se pueden aspirar a todas estas

convocatorias internacionales, nacionales, regionales o locales.

Reactivar el futuro laboral de jóvenes orientándolos a la animación 2D y 3D

El lunes 18 de abril, a las 17:00, da comienzo el curso gratuito de iniciación 'Reactiva tu
futuro: Programa de Animación 2D y 3D y Emprendimiento', promovido por la Fundación
Incyde con la Cámara de Comercio de Sevilla. Se imparte en directo vía 'streaming' y es para
jóvenes menores de 30 años inscritos en el Sistema Nacional de Garantía Juvenil. El sector
de los videojuegos y la animación 2D y 3D es el de mayor potencial de crecimiento e
innovación de la industria de los contenidos digitales en España. El desarrollo de videojuegos
es un campo profesional prometedor que demanda perfiles con formación especializada. Los
profesionales del diseño y la producción 3D se dedican a generar gráficos tridimensionales por
ordenador. Son demandados en la industria del entretenimiento y en muchas otras áreas
(publicidad, infoarquitectura, audiovisuales, educación, investigación científica...). Se necesitan
profesionales cualificados para las áreas de 3D, producción, arte, diseño visual, diseño de
personajes entornos y props, desarrollo visual, modelado, construcción de entornos en el
motor, rigging, shading y texturas, animación 2D y 3D, efectos visuales, simulación... entre
otras relacionadas tanto con competencias técnicas como artísticas. Ver más e inscripción en:
https://camaradesevilla.com/eventos/9233/#inicio

Participar en el concurso #Hilotesis en Twitter

Entre los días 19 y 30 de abril se celebrará en la red social Twitter la segunda edición del
concurso #Hilotesis. La Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), en
colaboración con la RedDivulga, lanza el concurso «Tu tesis doctoral en un hilo de Twitter:
#Hilotesis». El objetivo es promover el desarrollo de habilidades de comunicación y
divulgación científica entre el estudiantado de doctorado y recientes doctores de las 76
universidades que integran CRUE. En la pasada convocatoria participaron casi 400 personas
de 46 universidades. Deben publicar sus tesis doctorales en un hilo de un máximo de 20 tuits,
en cualquiera de las lenguas cooficiales. El primer tuit del hilo deberá citar a @RedDivulga, a
@CrueUniversidad, a su universidad y, en su caso, a su UCC+i, y terminar con un «Abro
#HiloTesis ??». Las candidaturas deberán contar con la aprobación de la persona que dirige
la tesis y garantizar que la información proporcionada en Twitter puede hacerse pública. El
concurso contará con tres galardonados que serán, obligatoriamente, de tres universidades
diferentes. Los premios están valorados entre 500 y 200 euros. Ver más e inscripción en:

https://www.crue.org/2022/03/concurso-hilotesis-2022-divulgacion-cientifica-en-twitter/

Convocatoria de 40 becas para investigar en universidades de otros países

Hasta el día 29 de abril está abierto el plazo para aspirar a alguna de las 40 becas que
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convoca la Fundación Alfonso Martín Escudero con el fin de realizar trabajos de investigación
en universidades o centros de investigación en el extranjero, en temas comprendidos en
alguna de las siguientes áreas: Agricultura y ganadería, ciencias del mar, ciencias de la salud
y tecnología de alimentos. Entre los requisitos: tener nacionalidad española, poseer el título de
doctor de cualquier universidad española o de especialidad en Medicina, Biología, Farmacia,
Psicología, Química o Radiofísica Hospitalaria. En el caso de tener un título de una
universidad extranjera o de un centro español no estatal se deberá acreditar la convalidación o
reconocimiento de su título en España. Estar admitido en una universidad o centro de
investigación en el extranjero para el período solicitado. Poseer un buen conocimiento del
idioma del país receptor o bien de cualquier otro idioma que permita una comunicación fluida

en el centro de investigación. La duración de la beca será por un período mínimo de 12 meses

y máximo de 24. Incluye: Ayuda para traslados e instalación por un importe total de 3.100

euros. Seguro de enfermedad y accidentes. Asignación mensual entre 1.900 y 3.000 euros,

según el país de destino. Ver más e inscripción en: https://fundame.org/convocatoria-de-becas-
de-investigacion-en-universidades-o-centros-en-el-extranjero-2022/

Concurso sobre Internet para alumnos de colegios e institutos

Hasta el día 30 de abril está abierto el plazo para presentar trabajos a la cuarta edición del
concurso Día de Internet, organizado por la Asociación de Usuarios de Internet. Pueden
participar todos los alumnos de centros escolares, públicos y privados, que impartan clases de
primaria, secundaria o bachiller en España o en cualquier país hispanoamericano. Hay
modalidades diferenciadas para cada ciclo formativo. En Primaria e Infantil: Certamen Los
mayores e Internet. Con tres recursos, Cuentos, Poesías y Dibujos. En Secundaria: Reto
«Tecnologías digitales para las personas mayores y el envejecimiento saludable»,
desarrollando en grupos de tres las propuestas. Cada idea se contará a través de un pequeño
vídeo (máximo 2 minutos) el cual podrá acompañarse opcionalmente de una presentación
(máximo 6 diapositivas) o un documento explicativo en formato PDF (máximo tres folios). En
Bachiller: Concurso de fotografía «La tecnología y los mayores», para participar basta con
publicar una foto sobre este tema con las etiquetas #fotoddi2022 y #diadeinternet en Twitter,
Facebook o Instagram. Los premios son una tablet de última generación para los alumnos
ganadores en cada categoría y para su profesor. Ver más e inscripción en:
https://www.diadeinternet.org/2022/?page=new_participa_colegios

Becas de excelencia para continuar la formación universitaria en Francia

Hasta el día 20 de mayo está abierto el plazo para presentar candidatura a las becas de
excelencia Avenir Destino Francia para el curso universitario 2022-2023. Destinadas a
estudiantes españoles o hispanofranceses que han decidido trasladarse a Francia para
continuar su formación universitaria. Están promovidas por la Embajada de Francia en España,
en colaboración con la Asociación Diálogo y con el apoyo de gran número de empresas,
universidades y escuelas de negocios. El importe individual de estas becas para la totalidad
del curso será de un mínimo de 1.000 euros y un máximo de 10.000 euros. Ver más e
inscripción en: https://dialogo.es/formacion-becas/becas-avenir-destino-francia/

Concursar en el Festival de Video Juvenil Plural+

Hasta el 17 de junio se puede participar en la edición 2022 de Plural+, un festival de videos
para jóvenes que alienta y empodera a la juventud mundial con el fin de explorar los
problemas sociales apremiantes de la migración, la diversidad, la inclusión social y la
prevención de la xenofobia y para compartir su visión creativa con el mundo. Es una iniciativa
conjunta de la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas y la Organización
Internacional para las Migraciones, con una red de más de 50 organizaciones asociadas en
todo el mundo. Jóvenes de hasta 25 años pueden presentar cortometrajes originales y
creativos centrados en los temas de migración, diversidad, inclusión social y prevención de la
xenofobia. Con una duración máxima de cinco minutos y pueden ser de cualquier género
(animación, documental, video musical, comedia, etc.), y en cualquier idioma siempre que se
proporcionen subtítulos en inglés. Hay tres categorías: hasta 12 años de edad; de 13 a 17
años; y de 18 a 25 años. Un jurado internacional selecciona tres ganadores en cada categoría
de edad. Además, serán invitados, con todos los gastos pagados, a participar en la ceremonia

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 87 361

 264 135

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 13/04/2022

 España

 6 926 EUR (7,526 USD)

 2123 EUR (2306 USD) 

https://elcorreoweb.es/empleo/diez-convocatorias-abiertas-para-promocionar-a-ninos-adolescentes-y-jovenes-XI7857891

«-- Volver al índice



de entrega de Premios Plural+, que tendrá lugar a finales de 2022. Ver más e inscripción en:
https://pluralplus.unaoc.org/

Premios en 12 modalidades del Certamen Crea Joven SVQ 22

Hasta el 31 de julio está abierto el plazo para participar en el XVIII Crea Joven SVQ 22,
organizado por el Ayuntamiento de Sevilla para fomentar la cultura e impulsar la creatividad de
jóvenes. Amplía el número de disciplinas sobre las que aceptan propuestas hasta un número
de once, entre las que se encuentran artes plásticas, cocina, coreografía, creación audiovisual,
ecoescultura, fotografía, moda, música, pintura mural, poesía y relato corto, y añade un premio
especial de diseño de la imagen o creatividad, que servirá de cartel del próximo año, que
eleva el total a doce. El certamen está dotado con 34 menciones que se dividen en tres
premios en cada modalidad. Cada modalidad contiene un premio con una cuantía de 1.500
euros y dos accésit de 500 euros cada uno. Incorpora además un premio especial de 1.000
euros para el diseño de la imagen de la próxima edición del certamen. Además, los
galardonados en la modalidad de creación audiovisual serán invitados a presentar sus futuros
proyectos (corto o largometrajes) en la próxima edición del Festival de Cine Europeo de
Sevilla. Los finalistas de la modalidad de moda desfilarán con sus creaciones en la siguiente
edición de la Semana de la Moda de Sevilla. En cualquier modalidad jóvenes de entre 16 y
los 30 años que hayan nacido, cursen sus estudios, trabajen o se encuentren empadronados
en Sevilla, bien de forma individual o en grupos. Cada participante podrá presentarse a un
máximo de dos modalidades, con una obra por cada modalidad. Las obras deben ser
originales del autor solicitante y la técnica es libre en todas las modalidades, artísticas o
temáticas. Ver más e inscripción en: https://www.sevilla.org/servicios/sevilla-joven/18ocrea-svq-
joven22

Concurso fotográfico sobre el futuro de Europa

Hasta el 8 de mayo está abierto el plazo para presentarse a '¿Y mañana?', concurso de
fotografía abierto a jóvenes fotógrafos europeos menores de 35 años de edad para que
propongan nuevas ideas y visiones de cara al futuro. Organizado conjuntamente por la
Alliance Française de Madrid, el Goethe-Institut Madrid y el Institut Français de Madrid. Cuenta
además con la colaboración de EFTI (centro internacional de fotografía y cine), de Leica
Camera Iberia, del IED Madrid, de la Representación de la Comisión Europea en España y de
la agencia alemana de fotógrafos Ostkreuz. Se quiere promover la fotografía como una de las
pocas disciplinas artísticas capaces de sumergirse y retratar contextos y acontecimientos
históricos concretos: la fotografía artística y arquitectónica, la fotografía de naturaleza, la
fotografía de calle o el fotoperiodismo, e incluyendo el contexto de la actual pandemia y la
compleja situación política mundial. Se invita a los participantes a presentar un díptico
fotográfico que muestre una evolución, un cambio entre el presente y el futuro en un contexto
geopolítico pospandémico y complejo. También pueden ser fotomontajes con diferentes
técnicas (collages, diseños, filtros, etc.) y/o tecnologías digitales. Además de los premios en
metálico y en especie, se organizará, para los 20 primeros premiados del concurso, una
exposición itinerante, acompañada por un catálogo. Ver más e inscripción en: www.efti.es

Innovaciones en el procesado por altas presiones para alimentación

Hasta el día 17 de mayo está abierto el plazo para presentar proyectos a la primera edición
del certamen internacional organizado por la empresa Hiperbaric con el fin de reconocer las
contribuciones de jóvenes investigadores al campo del procesado por altas presiones para
alimentación. Los galardones distinguirán los mejores proyectos en distintos ámbitos: Nutrición
Animal y Humana; Seguridad Alimentaria y Extensión de Vida Útil, y Sostenibilidad y Nuevos
Productos. Están abiertos a estudiantes de grado y postgrado, investigadores postdoctorales y
jóvenes profesionales. La divulgación de los trabajos finalistas y la entrega de premios tendrán
lugar durante la celebración de la Segunda Innovation Week, en el mes de junio. Ver más e
inscripción en: https://www.hiperbaric.com/hpp-innovation-week/

Certamen de fotografía deportiva con cámara de teléfono móvil

Entre los días 18 de abril y 6 de mayo se pueden enviar las imágenes para participar en el
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certamen Fotografía Deportiva con el Móvil, organizado desde la Facultad de Ciencias de
Educación de la Universidad de Sevilla. Se pretende incentivar el espíritu artístico y deportivo
de la comunidad universitaria, pudiendo retratar cualquier realidad del ámbito del deporte:
competición, recreación, salud, educación,... desde un punto de vista plural, multidisciplinar y
respetuoso. Se quiere poner el énfasis este año en dos realidades actuales de nuestra
sociedad: por un lado, la utilidad del deporte para fomentar el cuidado de la naturaleza; y, por
otro, el uso de la actividad física como espacio para las mujeres. Con las fotografías enviadas
se realizará una exposición en la Facultad de Ciencias de la Educación en la segunda mitad
de mayo. Los ganadores en cada categoría recibirán materiales educativos como premio en
especie. Ver más e inscripción en: https://drive.google.com/file/d/1pmjqmFtRUPsgpBk1BAp-
zSh8vUdS-mdv/view

El miércoles 20 de abril, y los siguientes miércoles, incluiremos otras 'Oportunidades para
Jóvenes' para que sean descubiertas y aprovechadas.

 

El diseño de contenidos en 2D y 3D es una de las capacidades profesionales más
demandadas por el mercado de trabajo.
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E BARBA 

SEVILLA 

Uno de los proyectos esenciales para 
Sevilla capital tiene su plan perfilado a 
falta de que las dos administraciones 
implicadas se pongan de acuerdo en su 
pago. La obra de la mitad norte de la lí-
nea 3 del metro, el proyecto prioritario 
que se va a acometer de toda la red pen-
diente, se pagaría en sólo siete años, de 
hecho, según la programación de anua-
lidades que ha elaborado la Consejería 
de Fomento de la Junta de Andalucía y 
que ha incluido en el borrador del con-
venio que ha trasladado al Ministerio 
de Transportes este lunes. Ésta inclu-
ye un plan de pagos de siete años que 
engloba el ejercicio en curso, para el 
que la Administración andaluza ten-
dría los dos millones iniciales ya con-
signados, los del ramal técnico. 

Ese calendario de anualidades refle-
ja el pago inicial de esos dos millones 
y luego un programa de seis años más, 
que se pondrían en marcha en el mis-
mo 2023 si Junta y Estado alcanzan un 
acuerdo y firman el convenio, cuya rú-
brica viene demorándose por los cons-
tantes tiras y aflojas entre las dos ad-
ministraciones en torno a la forma de 
financiar el proyecto y costear cada una 
el 50% del mismo. Se ha pactado ya ese 
reparto de mitad y mitad, pero no la 
manera. Y con ello llevan ya varios me-
ses. Pero no residen el problema en la 
falta de un cronograma de anualida-
des, como ha ido deslizando en los úl-
timos días el Ejecutivo nacional, pues 
este se incluyó ya en el convenio. ABC 
ha tenido acceso al mismo, que apare-
ce en la documentación desglosado ejer-
cicio a ejercicio. 

Incremento progresivo 
Ese pago de la mitad norte de la línea 
3 (de Pino Montano al Prado de San Se-
bastián) se desarrollaría entre 2023 y 
2028 para alcanzar los 1.045 millones 
de euros que debería abonar cada una 
de las dos administraciones involucra-
das. El primer año es en realidad el ac-
tual, con los citados dos millones ya 
consignados para el ramal técnico y así 
poder licitar antes de este verano y 

arrancar lo antes posible con las obras, 
como ha recalcado una y otra vez la con-
sejera de Fomento, Marifrán Carazo. A 
partir de ahí, el calendario refleja un 
incremento progresivo de las cantida-
des durante los tres primeros años, de 
manera que para el primero de esos seis 
años de pago conjunto se ha previsto 
un abono de 101,6 millones de euros por 
administración. El segundo de los ejer-
cicios contempla el pago de 251,8 mi-
llones por parte de la Junta y otro tan-
to desde el Gobierno nacional. El ter-
cero refiere el mayor de los pagos, de 
322,8 millones por cada uno de los dos 
actores. A partir del cuarto año el dine-
ro a aportar va descendiendo y en ese 
ejercicio se queda ya en 251,5 millones 
por gobierno. Para el quinto año de esta 
programación cada administración ten-
dría que financiar la obra con 88,3 mi-
llones. Y el último de los pagos, sexto 
año del calendario de abonos conjun-
tos, habría que aportar 27,2 millones 
desde cada uno de los ejecutivos. 

Esta programación de pagos coinci-
de aproximadamente con el calenda-
rio de obras de este tremo norte, que se 
prolongaría entre siete y ocho años se-
gún se ha anunciado desde la Conseje-
ría y se refleja en el propio proyecto de 
obras. A diferencia de lo que ha ocurri-
do con la línea 1 —la única existente y 
cuyo convenio de financiación se firmó 
en el año 2005— en este caso ese abo-
no de los costes se reduciría bastante, 
limitándose a esos siete años y no a los 
30 que engloban ese calendario de la 
única línea del suburbano construida 
hasta la fecha. Esa primera línea, de he-
cho, se sigue pagando en cómodos pla-
zos por parte del Estado, que en el caso 
de lo que plantea ahora la Junta para la 
línea 3 tendría que hacer un esfuerzo 
financiero mayor, obviamente, por el 
margen temporal que se ha diseñado. 
Precisamente por ello, el Ministerio de 
Transportes ha mostrado reticencias a 
la hora de afrontar el modo de pagar 
ese 50% de cada administración. 

De hecho, en la forma de pagar resi-
de en estos momentos la mayor de las 
diferencias, que no es insalvable pero 
que ha enturbiado las negociaciones 
que se llevan a cabo en la mesa técnica 

creada al efecto. El Gobierno central 
quiere que se capten los fondos euro-
peos de manera conjunta y después, 
con lo que falte para llegar al presu-
puesto total, se haga un reparto al 50%. 
Mientras, la Junta prefiere que cada ad-
ministración capte por su cuenta el di-
nero necesario, con el convencimiento 
de que las subvenciones de Europa cu-
bran, en su caso, lo que le tocaría apor-
tar. Esto no gusta al Gobierno nacional, 
que cree que acabaría poniendo más y 
que ello carecería de sentido al tratar-

se de un proyecto que es competencia 
ajena, de la Junta y no estatal. 

Además, el distanciamiento entre 
los dos ejecutivos implicados se pro-
duce por el uso de los fondos europeos 
Feder, que la Consejería de Fomento 
pretende aplicar a esa financiación que 
corre de su parte, la del 50% de la obra. 
Tanto es así que el departamento que 
lidera Carazo ha acusado al Gobierno 
del socialista Pedro Sánchez de «dene-
gar» ese uso de los fondos «cuando es 
algo que pueden utilizar todas las ad-
ministraciones». También se ha criti-
cado la posición del Ayuntamiento de 
Sevilla y de su alcalde, el socialista An-
tonio Muñoz, tildándose de «sumisa» 
la posición ante las demoras del Go-
bierno para aceptar el convenio. La Ad-
ministración local actúa como interlo-
cutora pero no aporta un solo euro.  

Marifrán Carazo y Antonio Muñoz, durante la presentación del proyecto de la línea 3 

La línea 3 del 
metro se pagará 
antes de 2030 si  
el Gobierno firma
∑ La Junta propone para la obra del tramo 

norte un programa de anualidades con 
el que cada administración abona sus 
1.045 millones en sólo siete años

La Junta tilda de «sumiso» el 
papel del Ayuntamiento, que 
a diferencia de la línea 1 no 
aporta un solo euro en la 
financiación de la línea 3D
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Ana S. Ameneiro

La Junta de Andalucía propone
construir y pagar la ampliación
del Metro de Sevilla (tramo Nor-
te de la línea 3 Pino Montano-
Prado) en un plazo de 7 años en-
tre las dos administraciones: la

andaluza y la estatal. El que
cuesta 1.045 millones. El detalle
de esas anualidades, según el
documento al que ha tenido ac-
ceso este periódico, comienza
con muy poca inversiones, con-
cretamente con los 2 millones de
euros que ha podido reservar el

Gobierno de Juanma Moreno
ante la ausencia de presupues-
tos andaluces para este año
2022 por el voto negativo de
PSOE, Vox y las demás fuerzas
de izquierda. Con 2 millones se
ejecutará el ramal técnico de la
línea que conecta las estaciones
con las cocheras.

El grueso de las anualidades
propuestas se concentra en los si-
guientes cinco años. En el año 2,
se apunta a invertir 101,67 millo-
nes de euros. En el año 3,se eleva
esta cifra a los 251,81 millones.

En el año 4, a la máxima aporta-
ción anual, con 322,80 millones
de euros. En el año 5 se invierte
un poco menos: 251,50 millones
de euros. Y en el año 6 la idea se
ponen 88,38 millones. El último
año, el año 7, la cifra baja a los
27,21 millones.

La Consejería de Fomento tie-
ne todo preparado para licitar las
primeras obras (el ramal técnico)
este mismo año 2022, aunque
eso será posible si el Estado acce-
de a firmar el convenio de finan-
ciación este año.

El Gobierno central tiene ya
en sus manos la propuesta de
anualidades de la Junta para fi-
nanciar la ampliación del Metro
de Sevilla, el borrador del con-
venio de financiación y el infor-
me de Deloitte que desaconseja
la colaboración público-privada
para construir el tramo norte de
la línea 3.

En cuanto a las fases de con-
trucción de las obras, la idea de
la Junta es acometer la ejecu-
ción de los 8,9 kilómetros de
longitud con una obra solapada
de los subtramos I, III y V, mien-
tras un año y medio después co-
menzarían los subtramos II, IV y
VI.

El convenio de financiación es-
tipula de qué forma va a ser la
participación de la Junta y del Es-
tado en la financiación del tramo
Norte de la línea 1 del Metro.

El punto segundo dice que el
modelo elegido es una primera
fase de ejecución de obras me-
diante la licitación de los contra-
tos por parte de la Junta, finan-
ciándose con las aportaciones de
la Junta y del Estado, y una se-
gunda fase de explotación y man-
tenimiento a cargo de la Junta
con la participación de las admi-
nistraciones locales.

Sobre la vigencia del convenio,
este será válido y tendrá eficacia
desde su publicación en el BOE e
inscripción en el Registro Elec-
trónico Estatal de Órganos e Ins-
trumentos de Cooperación del
sector público estatal. La vigen-
cia coincidirá con el plazo de du-
ración de la obra.

● La licitación de las obras del tramo norte

semantiene para este año, si se firma

con el Estado el convenio de financiación

B. VARGAS

El Metro de Sevilla por Mairena del Aljarafe.

La Junta propone pagar
en siete años los 1.045
millones del Metro
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Sigue la bronca
entrePP y
PSOEpor el
uso de fondos
europeos

A. S. A.

Segundo día de cruce de acu-
saciones entre PSOE y PP por
los fondos europeos con los
que la Junta quiere financiar
en su mayor parte la amplia-
ción del Metro. El secretario
general del PSOE de Sevilla,
Javier Fernández, acusó ayer
a la Junta de no incluir “un so-
lo euro de fondos propios an-
daluces para financiar el tra-
mo norte”, pero en las cuentas
andaluzas de 2022 sí hay una
partida de 2 millones de euros
reservada para construir el ra-
mal técnico que conectará las
estaciones con las cocheras.

Desde el PP se reprochó al
Gobierno central que permita
usar fondos europeos para el
tranvía de Sevilla y los denie-
gue para el Metro. El portavoz
del Grupo Popular en el Ayun-
tamiento de Sevilla, Juan de
la Rosa, calificó de “incom-
prensible que el Gobierno
central no deje usar a la Jun-
ta de Andalucía los fondos eu-
ropeos para la ejecución de la
Línea 3 de Metro y, en cam-
bio, sí permita al alcalde usar-
los para la ampliación de las
obras del tranvía. De la Rosa
acusó al alcalde de Sevilla de
su silencio. “Muñoz debe al-
zar la voz por Sevilla, reivin-
dicar lo que le corresponde a
la ciudad en lugar de estar ca-
llado y sumiso Sánchez”, dijo
De la Rosa.

Según el PSOE, es “inacep-
table” que el Gobierno anda-
luz pretenda que se “pague
únicamente con dinero del Es-
tado y con fondos europeos,
que los reparte el Estado”.
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

«Hemos utilizado la redacción más 

simplificada posible al objeto de que 

si en un futuro la directiva europea, 

otros acuerdos internacionales o las 

recomendaciones de los  expertos plan-
tean alguna cuestión añadida, la in-

corporemos a lo largo de la reforma 

fiscal que tenemos que hacer». Resul-

ta que estas palabras con las que la mi-

nistra de Hacienda, María Jesús Mon-

tero, justificó en su día la cuestionada 

decisión del Gobierno de España de 

adelantarse a la OCDE  y la Comisión 

Europea a la hora de regular un tipo 

mínimo del 15% al beneficio empresa-

rial, no expresaban –como se pensó en 

su día – la intención del Gobierno de 

adaptar su impuesto mínimo a ese es-

tándar internacional en cuanto este 

fuera firme sino su disposición a ha-

cer convivir ambas figuras tributarias. 

En las últimas semanas altos car-

gos del Ministerio de Hacienda han 

empezado a dejar caer en diferentes 

foros su intención de continuar apli-

cando el tipo mínimo del 15% en el Im-

puesto sobre Sociedades aprobado en 

los Presupuestos de 2022 una vez que 

entre en vigor el proyecto de tributa-

ción mínima de la Comisión Europea, 

que también establece ese suelo del 

15% pero para las grandes multinacio-

nales que facturan más de 750 millo-

nes anuales y eventualmente para sus 

filiales en países de la Unión. 

La hoja de ruta inicial preveía la 

aprobación de este nuevo instrumen-

to fiscal a mediados de 2022 para su 

entrada en vigor en 2023, pero todo 

apunta a que esta se retrasará al me-

nos hasta el año 2024. 
Sostiene ahora el Gobierno que se 

trata de figuras diferentes, que se di-

rigen a empresas con perfiles bien dis-

tintos –el tipo mínimo español se apli-

ca a partir de una facturación de 20 

millones– y cuya cuota se calcula so-

bre una base imponible distinta. «La 

tributación mínima de la UE no tiene 

nada que ver con los tipos mínimos 

nacionales, es un impuesto adicional 

sobre los beneficios de las multinacio-

nales y entendemos que es irrelevan-

te a efectos de la fiscalidad propia de 

cada país», señaló la subdirectora ge-

neral de Impuestos sobre Personas Ju-

rídicas del Ministerio de Hacienda, Sil-

via López Ribas, en una reciente jor-

nada de Lefebvre. 

El argumento de Hacienda es que 

mientras el tipo mínimo español está 

orientado a impedir que el efecto de 

las desgravaciones fiscales del siste-

ma tributario acaben hundiendo la tri-

butación por debajo de ese mínimo del 

15%, el de la propuesta de tributación 

mínima de la Unión Europea es gra-

var el rendimiento extra que algunas 

grandes multinacionales obtienen por 

su operativa en países con entornos 

de baja tributación. Son impuestos di-

ferentes que tienen objetivos distin-

tos y que, por tanto, pueden convivir 

sin problema, entienden en Hacienda. 

Un tremendo enredo fiscal 
«No nos preocupa la posible mayor 

carga fiscal que pueda suponer, que 

será baja o inexistente para la mayo-

ría de  empresas españolas, sino la 

complejidad que va a introducir tener 

que hacer cálculos diferentes para tri-

butar por un mismo beneficio y las di-

ficultades administrativas que va a 

acarrear», admitía el jefe fiscal de una 

empresa del Ibex, en ese mismo foro. 

«A efectos prácticos, lo que va a su-

poner (el mantenimiento del tipo mí-

nimo español cuando entre en vigor 

la tributación mínima europea) es que 

las empresas van a pasar de calcular 

los impuestos que tienen que pagar en 

función un método de cálculo a hacer-

lo en función de tres o incluso cuatro», 

explica Rubén Gimeno, director del 

Servicio de Estudios del Registro de 

Asesores Fiscales (Reaf). 

La propuesta de la Comisión esqui-

va el arduo debate de la armonización 

de las bases imponibles de los 27 paí-

ses de la Unión en el que Bruselas lle-

va enredado dos décadas y crea una 

nueva fórmula, que parte de los im-

puestos que las grandes multinacio-

nales pagan en todos los países en que 

están y trata de garantizar que la ma-

triz pague en el país donde tiene su re-

sidencia fiscal la diferencia que pue-

da existir respecto a ese suelo del 15%. 

«Está claro que es un impuesto dife-

rente, pero la tributación mínima eu-

ropea debería absorber los tipos mí-

nimos nacionales para impedir que la 

complejidad aumente de forma exce-

siva», opina Begoña García Rozada, 

miembro del grupo de expertos del Im-

puesto sobre Sociedades de la asocia-

ción Aedaf. «El mantenimiento de ti-

pos mínimos nacionales en un marco 

en el que hay una tributación mínima 

europea puede generar problemas de 
discriminación entre empresas». 

«Si el Gobierno quiere tener un im-

puesto mínimo propio debería apro-

vechar el margen que da la propuesta 

de directiva para hacerlo y ajustarlo a 

las reglas de tributación mínima que 

plantea la Comisión y la OCDE», coin-

cide Roberta Poza, socia de Fiscalidad 

Internacional de PwC.  

La propuesta de la Comisión no solo 

fija esa imposición mínima a las ma-

trices de las multinacionales que fac-

turan más de 750 millones de euros 

sino que también abre la puerta a que 

los países miembro puedan estable-

cer una tributación mínima del 15% a 

la filiales con establecimiento en el 

país de gigantes de otros países o in-

cluso a empresas locales que facturen 

menos de 750 millones. 

Hacienda obligará a las empresas a pagar 
por el tipo mínimo español y por el europeo

∑ Las empresas auguran 
un lío administrativo si 
el Gobierno mantiene 
su idea de no adaptar el 
impuesto al marco UE
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Impuesto adicional UE 

La Comisión ha ideado un esquema 
que pretende garantizar que las 
multinacionales que facturan más 
de 750 millones paguen un impues-
to mínimo del 15% por su renta 
mundial. Será aplicado por los 
países miembros y la recaudación 
se quedará en sus propias arcas.  

Tipo mínimo España 

España se adelantó a la Comisión y 
en los PGE 2022 introdujo un tipo 
mínimo del 15%, que aplica sobre 
empresas con más de 20 millones 
de facturación. Se dijo que preten-
día acabar con las ventajas fiscales 
de los grandes grupos, la realidad 
es que apenas les alcanza y afecta a 
empresas intensivas en I+D. 

Hacienda aplicará los dos 

La hoja de ruta del Gobierno es 
mantener su tipo mínimo del 15% e 
integrar la tributación mínima de la 
UE en el sistema tributario. Las 
grandes empresas entienden que la 
recaudación extra por esta manio-
bra será mínima, pero que se elevará 
la complejidad del impuesto. 

Laberinto fiscal 

El escenario que se dibuja obligará a 
las empresas a cumplir con la 
tributación ordinaria por Socieda-
des, chequear si tienen que pagar el 
tipo mínimo nacional, calcular si 
deben pagar o no la tributación 
mínima europea y, en su caso, ver si 
tienen que pagar tasa Google por sus 
servicios digitales.

ACOSO FISCAL A LAS GANANCIAS EMPRESARIALES
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C. Valdivieso

La sanidad privada gana terreno
en la provincia. En 2021, 495.121
sevillanos tenían una póliza médi-
ca, un 4,4% más que las que se re-
gistraban en 2020 o lo que es lo
mismo, 21.748 contratos más, se-
gún cifras incluidas en el último
informe de la Unión Española de
Entidades Aseguradoras y Rease-
guradoras (Unespa), que refleja
un aumento de quienes se decan-
tan por este tipo de asistencia.

Así, un 25,2% de la población
sevillana cuenta con cobertura sa-
nitaria privada, un fenómeno al al-
za en la última década que se ha
mantenido durante los años de
pandemia en una provincia, Sevi-
lla, que es, junto a Málaga, la que
presenta un mayor porcentaje de

población con seguro de salud pri-
vado de toda Andalucía, incluso
cuatro puntos por encima de la
media de la comunidad (21,6%).

Es evidente que en ese auge han
tenido que ver los condicionantes

que ha traído la pandemia para los
pacientes usuarios de la sanidad
pública que han hecho que duran-
te los dos últimos años muchos ha-
yan optado por suscribir un segu-
ro privado como medio para lo-

grar una atención más personali-
zada y eludir algunos de los incon-
venientes que han aparecido con
la crisis sanitaria como la caída a
mínimos de la atención presencial,
citas y trámites forzosamente por
teléfono o internet, cierre de qui-
rófanos o el aumento de las lista de
espera, sin embargo, hay otras lec-
turas. De hecho, la cifra de ciuda-
danos que apuestan por esta mo-
dalidad lleva creciendo de mane-
ra sostenida desde 2015.

Un fenómeno que, según fuen-
tes de Unespa en declaraciones a
este periódico, está fuertemente
influenciado por el hecho de que
el seguro de salud se ha converti-
do en los últimos años en un “me-
canismo de pago en especie para
los trabajadores por parte de las
empresas que aspiran a captar o
retener talento”. También, con el
mayor número de funcionarios de
la Administración central y sus fa-
miliares que gozan exclusivamen-
te de esta prestación. La tendencia
de los últimos años es claramente
al alza año a año desde los 90.

Las pólizas privadas de salud
aumentan un 5% en Sevilla
desde el inicio de la pandemia
● La crisis sanitaria acelera la contratación de

seguros, que roza ya los 500.000 usuarios en

la provincia tras suscribirse 21.748 en 2021

La tendencia de la
última década es
al alza, con 133.630
contratos más
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A las ocho de la tarde, el Martes San-
to era ya un triste recuerdo. Otro más, 
y ya van seis en la última década. No 
había ni siquiera anochecido cuando 
todo estaba cumplido, la ciudad era 
un desierto de calles mojadas y sin 
alma. A esa hora, ya no había espe-
ranza alguna de que Santa Cruz to-
mara una decisión distinta a las que 
a lo largo de toda la jornada habían 
acordado las otras siete. No se abrió 
ninguna puerta, no se vio en la calle 
ni una sola cruz de guía, no se escu-
chó una sola marcha ni fuera ni den-
tro y no hubo ni prórrogas. Para no 
haber, apenas hubo público. Lo ocu-
rrido el Lunes Santo, con estampas 
desoladoras de cofradías mojándose 
por asumir excesivos riesgos, pudo 
pesar en las del Martes porque, aun-
que ciertamente el pronóstico meteo-

rológico era aún menos alentador, 
tampoco fue un día cerrado de lluvia 
constante, sino intermitente aunque 
algo más intensa que el día anterior. 
Las mojadas que sufrieron las prime-
ras del Lunes crearon controversia y 
volvió a surgir el debate de hasta qué 
punto son compatibles el agua y las 
cofradías. Y esto, que forma parte de 
la vieja normalidad, originó que Se-
villa viviera una nueva jornada de Se-
mana Santa vacía.  

La mañana en el Cerro 
Era inevitable ayer echar la vista a la 
jornada anterior. Ambos días lleva-
ban anunciados en rojo en los partes 
meteorológicos desde hacía más de 
una semana. Y se cumplieron, vaya 
que sí, pese a lo cambiante de la pri-
mavera. Y, si el Lunes la mañana ama-
neció relativamente tranquila, con 
sol y nubes, la del Martes fue negra 
de principio a fin. Por eso el Cerro lo 
tuvo claro desde el principio. El día 
amaneció torcido cuando, a las once 

en punto, cayó un aguacero puntual 
que marcó lo que quedaba por venir. 
Por eso, la junta de gobierno de la pri-
mera del día  fue rápida en tomar la 
decisión. A las 11.30 horas, ya había 
comunicado que suspendía la esta-
ción de penitencia.   

El Cerro no tiene posibilidad de re-
fugio alguno hasta llegar al Rectora-
do de la Universidad a primera hora 
de la tarde, por lo que no se podía asu-
mir riesgos. El parte que manejaba la 
hermandad era que había incluso po-
sibilidad de granizo en los alrededo-
res de la capital y que, hasta las seis 
de la tarde, había altas probabilida-
des de que cayeran chubascos. 

Primera hora de la tarde 
Se abría cierta expectativa con ese 
pronóstico. Ya sin el Cerro, el foco es-
taba puesto primero en San Esteban 
y, seguidamente, en la Candelaria y 
en San Benito. En ese tramo de vacío 
de tres horas, en vez de mejorar, todo 
fue empeorando. El cielo descargaba 
y encharcaba las calles, por lo que el 
margen era cada vez menor.  

Dentro de la iglesia, las sensacio-
nes no invitaban al optimismo, y la 

situación acabó confirmándose po-
cos minutos antes de las tres de la tar-
de. A través del canal de Youtube de 
la hermandad, el hermano mayor 
anunció que se suspendía la estación 
de penitencia por que el pronóstico 
no era nada halagüeño hasta muy 
avanzada la tarde.  

La noticia de la suspensión sin pró-
rroga alguna de San Esteban sentó 
como un jarro de agua fría en el inte-
rior de San Nicolás y en las Herma-
nitas de los Pobres, donde se estaba 
formando la cofradía de San Benito. 
Había sol incluso cuando, a las 15.50 
horas,  la Alfalfa, centro neurálgico 
de cada Martes Santo, estaba comple-
tamente desértica. En el entorno de 
Muñoz y Pabón, el público que se con-
gregaba era personal vinculado a la 
hermandad y algunos turistas. Den-
tro, en torno a las cuatro de la tarde, 
se hizo el silencio cuando Álvaro Del-
gado, el hermano mayor de la Cande-
laria, tomó el micrófono con la voz 
entrecortada para anunciar la deci-
sión de no salir. «El último parte nos 
dice que hay un claro momentáneo 
pero que, desde las 17 hasta las 21 ho-
ras, hay un 100% de probabilidad de 
lluvia», señaló. La de San Nicolás ha-
bía barajado todos los escenarios, 
cambios de recorrido, de horarios... 
pero prefirió no hacer esperar a sus 
hermanos ante una situación clara-
mente desfavorable y les brindó la po-
sibilidad de aprovechar ese claro para 
regresar a casa.  

Otro Martes Santo en el desierto
∑ Todas las cofradías suspendieron la 

estación de penitencia sin pedir ni 
siquiera prórrogas ante la lluvia  

∑ Ninguna arriesgó para evitar así las 
estampas del Lunes Santo, por lo que 
todo estaba cumplido a las 20 horas

JAVIER MACÍAS 

SEVILLA

Esta jornada sólo se ha 
celebrado al completo 
cuatro veces en la última 
década, entre la lluvia y los 
dos años de pandemia

RAÚL DOBLADO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/04/2022

 España

 46 537 EUR (50,568 USD)

 522,39 cm² (83,8%)

 6522 EUR (7087 USD) 

A esa misma hora, desde San 
Benito llegaba la misma deci-
sión. La junta de gobierno per-
mitió a los hermanos entrar en 
el templo para contemplar a los 
titulares, ya que por las medidas 
Covid toda la cofradía se monta-
ría fuera de la iglesia.   

El segundo tramo del Martes San-
to estaba también condenado ya. Llo-
vía con cierta intensidad a las 16.30 
horas cuando se vivían las estampas 
más simbólicas de una jornada acia-
ga en el entorno de la Alfalfa y el Cris-
to de Burgos. Nazarenitos de la Can-
delaria y San Esteban se cruzaban in-
tercambiándose caramelos y 
estampas. En la inocencia de esos ni-
ños no había pesadumbre alguna, por-
que no se puede añorar lo no vivido. 
Muchos estaban de estreno y, otros, 
con apenas cinco o seis años, apenas 
tenían conciencia de cómo fue el año 
2019, el último en el que se pusieron 
la túnica, con el canasto y la vara, con 
la que ayer jugaban de camino a casa.  

Ni la tarde ni la noche 

El Martes Santo fue largo. Entre el 
Cerro y Santa Cruz había ocho horas 
de diferencia y todo seguía igual. Por 
eso, cuando a eso de las cuatro la ciu-
dad descansaba en casa, aún queda-
ban otras tres horas para ver si había 
posibilidad de arreglo del día por el 
final. Esa mejoría que se apuntaba a 
partir de las siete de la tarde y que 
auguraba un escenario más claro para 
la última hora del día, acabó yéndo-
se al traste cuanto la Aemet, a las 18.15 
horas, emitió un parte desolador: de 
19 a 21 horas, 90% de probabilidad de 
chubascos; de 21 a 22 horas, un 80%; 

de  22 a 23 horas, un 
60%; y de las 23 a las 

00 horas, un 40%, 
que se reduciría a 
un 10% de madru-
gada.  

Ante este esce-
nario, todo apun-
taba ya a que se vi-
viría un Martes 

Santo absolutamen-
te vacío de cofradías. 

Sólo quedaban, en-
tonces, las confirma-

ciones oficiales por par-
te de las hermandades.  
La primera llegó a las 19 

horas. Los Estudiantes lo anun-
ciaba a la misma hora prevista para 

la salida. La cofradía llegó a formar-
se en el interior de la Universidad, 
pero nadie dentro esperaba ni siquie-
ra una prórroga. Ni estaba el día para 
experimentos, ni esta hermandad se 
presta a ellos.  Comenzaban a salir 
los nazarenos del Rectorado, salvan-

do auténticos charcos, cuando tres 
minutos más tarde de haberlo comu-
nicado los Estudiantes, en San Lo-
renzo se comunicaba la misma deci-
sión. El Dulce Nombre no saldría. Era 
inviable. Llovía y, a esa hora, había 
más público esperando para entrar 
en la basílica del Gran Poder apuran-
do para ver al Señor antes de que se 
cerrase su besamanos y se subiese al 
paso que apostado en la puerta de la 
parroquia.  

La alfombra roja que se instala en 
la plaza estaba empapada, señal de 
que la lluvia no daba tregua alguna. 
Y así, como un efecto dominó, llega-
ron las comunicaciones de las dos úl-
timas. Los Javieres, a las 19.40 horas, 
sin compás de espera alguno. No se 
había ni montado la rampa para la 
salida de los pasos. Y, en Santa Cruz, 
fue a las ocho en punto de la tarde.  

A esa hora se acabó el Martes San-
to de 2022, una jornada tan triste 
como la de 2011, 2012, 2013, que fue-
ron de vacío absoluto. Como lo fue-
ron los de 2020 y 2021 por la pande-
mia. Como también lo fue casi en 2016, 
cuando sólo completaron la Cande-
laria y el Dulce Nombre su estación 
de penitencia. Esta jornada ha pasa-
do a ser la que más veces se ha visto 
afectada en los últimos tiempos, como 
le ocurre al Viernes Santo.  

El sonido de un trueno justo a las 
nueve de la noche, al ocaso, mientras 
arreciaba la lluvia y las ocho cofra-
días permanecían confinadas en sus 
templos, fue la banda sonora perfec-
ta de este día de la marmota que, al 
menos, ni siquiera contó con el cor-
to traslado de los pasos de los Estu-
diantes del interior del Rectorado de 
la Universidad a la capilla. Será, casi 
con toda seguridad, el punto de in-
flexión para una Semana Santa que 
remontará en su ecuador el fin de esta 
travesía por el desierto.  

Después de dos jornadas 
pasadas por agua, Lunes y 
Martes Santo, regresa hoy el 
buen tiempo a Sevilla, por lo 
que la Semana santa recupera 
su normalidad. Los pasos 
estarán, salvo otro tipo de 
imprevistos, realizando su 
estación de penitencia puesto 
que el frente lluvioso y frío 
que ha dejado la borrasca 
Evelyn se ha desplazado al 
este de la península, posibili-
tando que los cielos sevilla-
nos queden despejados por 
completo. Algo que se acom-
pañará con un aumento de las 
temperaturas, hasta los 23 
grados previstos, frente a los 
18 alcanzados ayer, al tiempo 
que las mínimas podrían 
descender algunos grados, 
hasta llegar el mercurio a los 
ocho grados (dos menos que 
los últimos días). 

Miércoles Santo  
con temperaturas al 
alza y sin lluvias

ESTRAGOS DE LA LLUVIA 

Arriba a la izquierda, nazarenos de Los 

Estudiantes marchándose. En el centro, 

una joven llorando tras suspenderse la 

salida de San Benito. A la derecha, dos 

personas en el Cerro. Sobre estas líneas, 

el Cristo de las Almas de Los Javieres.

CRISTINA GOMEZ

MANUEL GÓMEZ

M
AYA BALANYA
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l Gobierno andaluz está volca-
do en las medidas económicas 
porque «no son tiempos fáciles 
y las administraciones públi-

cas deben centrarse en luchar contra 
los efectos de la crisis económica en em-
presas, autónomos y familias». Por eso 
el Consejo de Gobierno aprobó ayer una 
batería de actuaciones urgentes que tie-
nen como objetivo paliar la inflación y 
estimular el empleo teniendo en cuen-
ta además que las previsiones que ma-
nejan muestran que los datos «serán 
peores a partir del próximo mes de ju-
lio». Así lo explicó el consejero porta-
voz del Ejecutivo autonómico, Elías Ben-
dodo, quien abonaba de esta forma la 

teoría del inminente adelanto electoral 
para el próximo mes de junio.  

El Consejo de Gobierno aprobó un 
decreto ley para compensar a las em-
presas que tienen contratos públicos 
por la inflación, la inclusión de cinco 
proyectos de inversión en la unidad 
aceleradora para generar empleo y la 
venta de cuatro naves en el Parque Tec-
nológico Aeroespacial de Andalucía 
para incentivar el sector en la comu-
nidad autónoma. Pero no debatió so-

bre el adelanto electoral y ningún con-
sejero preguntó abiertamente al res-
pecto en la reunión semanal que se ce-
lebró ayer Martes Santo en el Palacio 
de San Telmo. Un encuentro marcado 
por la toma de posesión del nuevo con-
sejero de Educación y Deporte, Manuel 
Alejandro Cardenete, que sustituyó al 
fallecido Imbroda. 

Juanma Moreno está realizando una 
ronda de consultas en su «período de 
reflexión» sobre la fecha de las eleccio-
nes pero no trató el tema en la mesa del 
Consejo de Gobierno. Tal vez para no 
evidenciar las discrepancias con Juan 
Marín sobre la fecha electoral y que ayer 
Bendodo se esforzaba por tapar. «Estoy 
convencido de que Marín comparte la 
preocupación del presidente y la tesis 
de que es necesario tener cuanto antes 
un Presupuesto», dijo a preguntas de 
los periodistas. La tesis del Gobierno 
andaluz  es ya conocida y se basa en que 
la falta de Presupuesto 2022 está las-
trando la lucha de la comunidad autó-
noma contra la crisis. 

«Dolor de cabeza» 

Una de las principales preocupaciones 
del Gobierno andaluz —confesada por 
el propio presidente de la Junta— es la 
situación de las empresas que tienen 

E
l flamante consejero de Edu-
cación se ha estrenado con 
la promesa de mantener, 

frente (no contra) lo establecido 
en el indocto decreto del sanchis-
mo, el estudio de la Historia en su 
despliegue convencional sin ser 
limitado por el gratuito mojón de 

1812. Es lo que cabía esperar de un 
«Gobierno del cambio» y de un 
profesor universitario que han de 
vérselas con la caterva de ignoran-
tes que nos ha caído encima. Un 
día, en la redacción de la revista 
«Triunfo», oí a Víctor Márquez Re-
viriego crucificar irónicamente 
con su culta ironía a uno de estos 
insolventes novadores: «Ése —pro-
clamó–  cree que la noche los tiem-
pos comienza tras la Guerra Ci-
vil». Lo que entonces ni imaginá-
bamos es que el ceporro ilustrado 
fuera el propio Gobierno de Espa-
ña en plena postmodernidad.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Línea de 

sombra 

belmonte@andalunet.com

La Junta acelera medidas 
económicas por si hay 
cita electoral en junio
∑ El consejero de la Presidencia desvela 

que las previsiones son peores a partir 
del próximo mes de julio 

∑ El Gobierno aprueba un decreto ley 
para compensar a las empresas con 
contratos públicos por la inflación  

Pagará los sobrecostes de 
las obras con 71,5 millones, 
suprime las penalizaciones 
por retrasos y permite 
sustituir los materiales
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contratos públicos firmados. La infla-

ción que ha causado tanto la guerra 

de Ucrania como la huelga de trans-

portistas está provocando un aluvión 

de llamadas hasta los despachos de la 

Junta pidiendo cambios en los contra-

tos públicos en vigor ya que se han 

vuelto ruinosos para las empresas con-

cesionarias. «Es el principal dolor de 

cabeza» del Ejecutivo.  

Con este panorama, el Consejo de 

Gobierno aprobó ayer un decreto ley 

que cuenta con 71,5 millones de eu-

ros para compensar los sobrecostes 

a estas empresas y no poner en peli-

gro la viabilidad de esos contratos, de 

las empresas y de miles de puestos 

de trabajo. Se estima que el alza de 

los precios puede estar en una hor-

quilla entre el diez y el 20 por ciento, 

que es el tope máximo que impone el 

Estado. 

El decreto compensa el que tam-

bién ayer aprobó el Consejo de Minis-

tros en este sentido. Así,  el andaluz 

incluye las obras en ejecución en 2021 

y que a la entrada en vigor del real de-

creto ley estatal hayan terminado, así 

como las obras de menos de un año 

de duración. Además, amplía el filtro 

de obras con derecho a revisión de 

sus precios e incluye todo tipo de ma-

teriales empleados.  

Asimismo, la norma andaluza  su-

prime las penalizaciones por los re-

trasos vinculados a falta de material 

y permite la sustitución de materia-

les siempre que no altere la calidad 

del producto. 

Un dato más a tener en cuenta. El 

decreto ley amplía la compensación 
a los contratos de servicios de con-

servación de carreteras y edificios pú-

blicos y establece que a partir de aho-

ra todos los pliegos de los contratos 

futuros contemplen la fórmula de re-

visión de precios.  El sobrecoste se 

pagará en la certificación final de la 

obra, por lo que el impacto en los pre-

supuestos andaluces se verá refleja-

do en varias anualidades.  

A este decreto hay que sumar otra 

medida económica de calado. El Go-

bierno andaluz acordó acelerar la tra-

mitación administrativa de cinco pro-

yectos de  autoconsumo energético 

impulsados para la industria anda-

luza y estimados en 2,8  millones de 

euros con el fin de que el sector pue-

da satisfacer cuanto antes sus  nece-

sidades en este campo a través del 

uso de fuentes renovables. Los tres 

primeros están promovidos por las 

empresas Keyter  Intarcon Operations 

y Efficold SA, en la provincia de Cór-

doba, y los otros dos por la  compa-

ñía Desarrollos Tecnológicos Intelec, 

en la provincia de Jaén. 

Finalmente, la Junta pone en mar-

cha una oferta pública de venta  de 

cuatro naves del Parque Tecnológico 

Aeroespacial de Andalucía, Aerópo-

lis, con una superficie de 6.116 metros 

cuadrados que pretende impulsar el 

sector aeroespacial y a las industrias 

auxiliares. 

Foto del Consejo de Gobierno tras la 

toma de posesión de Manuel 

Alejandro Cardenete como 

consejero de Educación y Deportes
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MARIANO ALONSO  

MADRID  

N
o ha pasado ni una semana 

de la primera entrevista en 

el Palacio de la Moncloa en-

tre Pedro Sánchez y el nue-

vo líder de la oposición, Alberto Núñez 

Feijóo, de la que ambas partes desta-

caron, más allá de las diferencias, la 

‘cordialidad’ y un clima de entendi-

miento renovado que va a permitir, en-

tre otras cosas, retomar las negocia-

ciones sobre la renovación de órganos 

constitucionales, singularmente el 

Consejo General del Poder Judicial 

(CGPJ). Pero ayer mismo, y en la mis-

ma sala de prensa principal del com-

plejo presidencial en la que Feijóo ofre-

ció una rueda de prensa sobre su en-

cuentro con el presidente del Gobierno, 

el Ejecutivo salió en tromba contra el 

nuevo líder de la oposición. 

Después del Consejo de Ministros, 

el último antes de las vacaciones de 

Semana Santa, compareció como es 

habitual la portavoz del Gobierno, Isa-

bel Rodríguez, acompañada en esta 

ocasión de la ministra de Justicia, Pi-

lar Llop, y del titular de Interior, Fer-

nando Grande-Marlaska. Rodríguez 

aprovechó el turno de preguntas para 

explayarse contra Feijóo por el pacto 

de gobierno con Vox en Castilla y León, 
por el que 24 horas antes había sido 

investido de nuevo como presidente 

de la Junta el popular Alfonso Fernán-

dez Mañueco. Pero, además, permitió 

que se sumase a las críticas Llop, sin 

esgrimir en esta ocasión que como por-

tavoz ella aglutina toda la posición gu-

bernamental más allá de las cuestio-

nes de cada cartera, como hizo hace 

apenas semanas con la ministra de 

Igualdad, Irene Montero, a la que ex-

presamente impidió pronunciarse so-

bre el envío de armas a Ucrania, uno 

de los asuntos de fricción con el socio 

de coalición, Unidas Podemos.  

En esta ocasión no hubo formalis-

mos, ni cortapisas. Llop calificó de 

«muy» grave el acuerdo a nivel auto-

nómico con los de Santiago Abascal, 

por tratarse, dijo la ministra de Justi-

cia, de un partido político que «niega 

una cuestión de Estado como es la lu-

cha contra la violencia de género». Llop 

le pidió una «seria reflexión» a Feijóo, 

ya que «hablar de violencia intrafami-

liar supone poner en peligro los dere-

chos de las mujeres, de los niños y de 

las niñas» e incluso –llegó a decir– «trai-

cionar los derechos» de todos ellos.  

Rodríguez añadió que «el Gobierno es-

tará vigilante en todos los ámbitos del 

Estado para combatir esos posiciona-

mientos que atacan y agreden a las li-

bertades y a los derechos, especial-

mente a los derechos de las mujeres». 

Veinticuatro horas antes, durante su 

discurso de investidura ante las Cor-

tes de Castilla y León, el presidente 

Mañueco afirmó «alto y claro» que su 

Gobierno, del que será vicepresiden-

te el dirigente de Vox Juan García-Ga-

llardo, mantendrá la Ley de Lucha con-

tra la Violencia de Género. Y enfatizó 

que lo hará sin «dar un paso atrás» en 
los «derechos reconocidos» a las mu-

jeres. Según Mañueco, la entrada en 

vigor de otra ley sobre Violencia Intra-

familiar, una de las exigencias de los 

de Abascal, lo único que hará es «ge-

nerar nuevos derechos y proteger a to-

das las víctimas», como las que pue-

dan resultar de acciones violentas de 

hijos contra padres o las que sufran 

personas con discapacidad en el ám-

bito de su hogar o familia. 

El «cordón democrático» 

Además, Isabel Rodríguez vinculó la si-

tuación política en Francia después del 

resultado de la primera vuelta de las 

presidenciales el pasado domingo, con 

lo sucedido el lunes en Valladolid, don-

de se ubican las Cortes de Castilla y 

León. Porque, a su juicio, el nuevo PP 

de Feijóo no está actuando como los 

partidos franceses perdedores de la pri-

mera vuelta, entre ellos Los Republica-

nos –el homólogo del PP– y el Partido 

Socialista, que piden el voto contra Ma-

rine Le Pen en la segunda vuelta. Para 

Rodríguez, en el país vecino «todas las 

fuerzas políticas se posicionan en con-

tra o a favor de otras fuerzas que no re-

presentan a la ultraderecha», mientras 

que en España –afirmó– «el principal 

partido de la oposición lo que está ha-

ciendo es abrazarse a estos plantea-

mientos de la ultraderecha y permitir 

su entrada en los gobiernos por prime-

ra vez en la historia». Como en otras 

ocasiones, no dudó en pedir un «cor-

dón democrático» contra Vox, remen-

dando la vieja expresión de ‘cordón sa-

nitario’. Y censuró que «la primera de-

cisión del señor Feijóo sea la contraria 

de la que está adoptando la derecha eu-
ropea». 

El PSOE, que a diferencia de 2019 

perdió las elecciones en Castilla y León 

el pasado 13 de febrero, quedando su 

candidato, Luis Tudanca, en segundo 

lugar, nunca planteó una abstención 

que hubiera posibilitado un gobierno 

de Mañueco en solitario. Tudanca y 

otros portavoces socialistas explica-

ron que su ofrecimiento era hablar a 

cambio de que el PP «rompiese» sus 

acuerdos con Vox en comunidades au-

tónomas y ayuntamientos, todos ellos 

de investidura y no de gobierno, salvo 

en algunas localidades pequeñas.   

Pero no solo en lo referente al pac-

to en Castilla y León hubo críticas para 

El Gobierno utiliza  
el Consejo de Ministros 
para atacar a Feijóo 

∑ Ante la cascada de encuestas negativas, 
arremete contra el líder del PP por  
el pacto con Vox en Castilla y León  

∑ La portavoz le acusa de «normalizar»  
la corrupción por hablar de «pillos» en 
el caso de las mascarillas en Madrid 

En la misma rueda de prensa de 
ayer, tan pródiga en ataques a 
Alberto Núñez Feijóo por parte 
de dos ministras, Isabel Rodrí-
guez y Pilar Llop –que concu-
rrieron a las últimas elecciones 
en las listas del PSOE–, la 
portavoz del Gobierno evitó 
contestar a una pregunta sobre 
la forma de la Jefatura del 
Estado, con motivo del aniversa-
rio de la proclamación de la 
Segunda República que tendrá 
lugar este jueves, 14 de abril. 
Para callar en esa rueda de 
prensa posterior al Consejo de 
Ministros, la portavoz adujo que 
«los valores y las concepciones 
del PSOE no las debo manifestar 
en esta sala, les hablo en 
nombre del Gobierno» afirmó. 
Añadió que el Ejecutivo «respe-
ta y defiende nuestro Estado y 
nuestra Constitución en todos 
sus términos y, por lo tanto, en 
el ámbito de la monarquía 
parlamentaria es como se 
conforma este Estado que 
defendemos y que ha sido una 
obra muy positiva», concluyó.

Cuando la mesa 
del Consejo sí 
distingue entre 
Gobierno y partido
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Feijóo desde La Moncloa. La portavoz 

Rodríguez también aprovechó una pre-

gunta sobre el caso de contratos de 

mascarillas en el Ayuntamiento de Ma-

drid que investiga la Fiscalía Antico-

rrupción, a cuyos protagonistas el pre-

sidente del PP se refirió en una entre-

vista radiofónica como «pillos». Para 

la también ministra de Política Terri-

torial, «catalogarlo de ese modo le da 

una condescendencia y una normali-

zación que no se puede aceptar». 

«Cuando yo me refiero a pillerías es-

toy pensando en las pillerías de los ni-

ños, pero si somos adultos, cuando se 

trata de comisiones en asuntos de con-

tratos públicos, de lo que tenemos que 
hablar es de corrupción», concluyó la 

portavoz del Gobierno.  

Encuestas adversas 
Y aún hubo un tercer ámbito de duro 

reproche a Feijóo en relación al pacto 

del PP y Vox: la conocida oposición de 

los de Abascal al Estado de las autono-

mías, desarrollado legislativamente a 

partir del Título Octavo de la Constitu-

ción. Así, la ministra Llop volvió a cali-

ficar de «grave» y de «bastante preocu-

pante» este hecho, porque «hay que res-

petar la Constitución y que el Título 

Octavo de nuestra Carta Magna es un 

elemento también de nuestro Estado, 

es otra cuestión de Estado», zanjó. Pre-

cisamente ayer, el número tres del PP, 

Elías Bendodo, en su habitual rueda de 

prensa semanal en Sevilla como con-

sejero de Presidencia de la Junta de An-

dalucía, aseguró que su partido es «na-

cional y autonomista». Subrayó que su 

defensa de las autonomías es una de 

las «grandísimas diferencias» de los 

populares con Vox. Bendodo defendió 

que este sistema de descentralización 

política y administrativa «ha funciona-

do» en España, aunque abogó por se-

guir «perfeccionándolo» en el futuro.  

A las críticas en tromba del Gobier-

no contra el acuerdo en Castilla y León 

se sumó, también ayer, desde Burgos, 

la ministra de Ciencia, Diana Morant: 

tildó a Vox  de «negacionista» tanto 

en el ámbito de la violencia de género 

como en el de la ciencia, informa José 
María Ayala. «Niega el cambio climá-

tico, el rigor científico, el conocimien-

to y por tanto la evolución de este país, 

que se basa en la ciencia y el conoci-

miento», dijo. 
Esta ofensiva del Ejecutivo contra 

el PP y Vox se produce en un contex-

to de encuestas adversas, que ponen 

en riesgo la reelección de Sánchez en 

la próxima cita con las urnas. El últi-

mo barómetro de GAD3 para ABC se-

ñala que Feijóo ganaría los comicios 

si se celebraran ahora y que podría su-

mar mayoría de gobierno con el apo-

yo de Vox. El estudio señala que la ma-

yoría de ciudadanos, e incluso cuatro 

de cada diez votantes de la izquierda 

–tanto del PSOE como de Podemos– 

aboga por un cambio de Gobierno.    

Pilar Llop, Isabel Rodríguez y 

Grande-Marlaska, ayer// EFE

La ministra de Justicia 
acusa al PP de poner  
en riesgo los derechos  
de mujeres y niños  
por el pacto con Vox 
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

Los datos actualizados de la pande-

mia dicen que el Covid sigue presente 

en la provincia de Sevilla. Eso sí, es 

este final alargado de la sexta ola y tras 

el cambio de protocolo a la hora de re-

gistrar los nuevos contagios, cuando 

la situación parece haberse normali-

zado. Según la nueva estrategia, que 

sólo recoge los positivos en mayores 

de 60 años o los que presenten sínto-

mas muy graves o aquellos grupos de 
riesgo, como embarazadas o inmuno-

deprimidos, y eliminada la cuarente-

na en aquellos casos positivos que pre-

senten síntomas leves, la Consejería 

de Salud y Familias informó ayer de 

650 nuevos infectados en la provincia 

de Sevilla, así como otros 1.467 nue-

vos curados, correspondientes a los 

últimos cuatro días. 

Por tanto, queda fuera de las esta-

dísticas la mayoría de la población que 

se contagie, pues, según los expertos, 

se pretende tratar ya el Covid como 

una gripe más, posibilitando así una 

vuelta a la normalidad, que tan sólo 

se ve rota hasta la fecha por la obliga-

toriedad, de momento, del uso de mas-

carillas en interiores, algo que dejará 

de producirse a partir del 20 de abril, 

tal y como anunció hace unas jorna-

das la propia ministra de Sanidad, Ca-

rolina Darias. 

Nuevos contagios y muertes 
Eso sí, una vez normalizada la situa-

ción ‘tras gripalizarse el Covid’, lo que 

parece que no se ha reducido aún es 

el número de fallecidos, al notificarse 

nueve más en los últimos cuatro días, 

hasta alcanzar la cifra global de 2.829 

en toda la pandemia. Hay que recor-

dar que en lo que va de abril han per-

dido ya la vida 40 personas y en toda 

la sexta ola, 481 sevillanos. 

Además, este último parte facilita-

do ayer refleja un cambio de tenden-

cia que llevaba la presión hospitalaria 

en Sevilla tras varias semanas de des-

censo y tras haber alcanzado un pico 

máximo de ingresos de 503 el 1 de fe-

brero. Según la Junta de Andalucía y 

comparándolo con el informe de hace 

cuatro días, han crecido los hospitali-

zados en la provincia con 17 enfermos 

más en planta.  

Mientras, los que lo hacen en la UCI, 

por contra, sigue disminuyéndose pau-

latinamente, con uno menos con res-

pecto al parte anterior del pasado vier-

nes, quedando la cifra ahora en ocho 

sevillanos hospitalizados en Cuidados 

Intensivos al presentar un cuadro clí-

nico más grave. 

El último informe del Ministerio de 

Sanidad que ya recoge los primeros 

datos según los nuevos parámetros, 

correspondiente al 8 de abril, deja a la 

provincia de Sevilla con un 2,2% de ca-

mas ocupadas para pacientes agudos, 

una tasa de ingresos Covid en camas 

de pacientes agudos de 5,4 casos por 

cada cien mil habitantes y con una tasa 

de ocupación del 4,1. 

Por su parte, el porcentaje de ocu-

pación de camas UCI por Covid en la 

provincia de Sevilla es del 4%, mien-

tras que la tasa de ingresos para este 

tipo de pacientes es de 0,2 casos por 

cada cien mil, mientras que la tasa de 

ocupación Covid en camas UCI llega 

al 0,7%. 

Vacunas 
Y mientras tanto, en la provincia de 

Sevilla se han administrado desde el 

inicio de la campaña, a finales del año 

2020, 4.294.096 dosis, de las que 1.736 

se pusieron en las últimas cuatro jor-

nadas.  Por su parte, la pauta comple-

ta la han recibido 1.729.453 sevillanos 

de los nueve grupos de edad en que se 

ha dividido a la población diana (88,8%) 

y hasta 1.771.551 sevillanos han reci-

bido al menos una dosis (90,9%). 

Con la pauta completa hay 106.281 

mayores de 80 años; 157.873 entre 70 

y 79; 216.725 entre 60 y 69; 293.416 en-

tre 50 y 59; 306.298 entre 40 y 49; 

217.439 entre 30 y 39; 191.546 entre 20 

y 29; 168.688 entre 12 y 19 y, finalmen-

te, 71.178 sevillanos de entre 5 y 11 años. 

Del total de dosis administradas en 

la provincia, 2.923.411 corresponden a 

la marca Pfizer; 397.361 son del labo-

ratorio de AstraZeneca; 890.882 per-

tenecen a Moderna; 82.440, a Janssen; 

y 2 a Novovax, que empezó a adminis-

trarse en la segunda semana de este 

mes de abril, según se recoge en la úl-

tima actualización del portal del Ins-

tituto de Estadísticas y Cartografía de 

Andalucía (Ieca).  

En cuanto a los sevillanos con la ter-

cera dosis ya son 995.332 las personas 

que la han recibido en la provincia.

Público en la calle Rioja este pasado Domingo de Ramos a la espera del paso de las cofradías   // JUAN FLORES

Suben los hospitalizados por 
Covid, pero bajan los de UCI

∑ En los últimos cuatro 
días se han notificado 
650 contagios en 
mayores de 60 años

Lamentablemente, se han 
registrado nueve muertes 
desde el pasado viernes, 
por lo que en abril han 
fallecido ya 40 sevillanos 
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J. J.B. 

SEVILLA 

La Consejería de Salud y Familias acon-
seja no acudir a ferias, verbenas y ro-
merías en caso de ser positivo por Co-
vid, si se está en aislamiento, o si se 
presentan síntomas leves compatibles 
con la enfermedad. Asimismo, se reco-
mienda el uso de la mascarilla donde 
no se pueda mantener una distancia 
interpersonal adecuada –FFP2 en per-
sonas vulnerables o mayores de 60 
años–, y el mantenimiento del resto de 
medidas higiénico sanitarias habitua-
les, como lavado frecuente de manos. 

Las guía de medidas elaborada por 
la Dirección General de Salud Pública 
y Ordenación Farmacéutica de la Jun-
ta de Andalucía para estas celebracio-

nes festivas populares o tradicionales 
insta asimismo al aumento de la fre-
cuencia del transporte público –don-
de la mascarilla es obligatoria según 
la normativa vigente– hacia las zonas 
de celebración de los eventos. 

Respecto a las ferias, verbenas y 
otras actividades festivas populares o 
tradicionales, se recomienda evitar 
que la disposición de las casetas y de 
las atracciones de feria favorezca las 
aglomeraciones de personas en las ca-
lles del recinto ferial; respetar el afo-
ro de casetas u otros locales y mante-
ner una ventilación permanente ade-
cuada de las mismas, preferentemente 
natural y cruzada. Además, en dichos 
espacios, se recuerda la obligación has-
ta el día 20 de abril de mantener el uso 

de la mascarilla, salvo que la natura-
leza de la actividad realizada lo impi-
da (ingestión de comida o bebidas). 

Se teme un repunte de casos de Co-
vid antes de verano como consecuen-
cia de la mayor transmisión del virus 
en las concentraciones de las fiestas de 
primavera en Andalucía por lo que el 
portavoz del Gobierno andaluz, Elías 
Bendodo, volvió ayer a pedir responsa-
bilidad y prudencia para evitar conta-
gios con las medidas preventivas. 

De momento, la evolución de la pan-
demia es positiva. Ayer, sólo 37 pacien-

tes con Covid permanecían en las UCI 
de los hospitales andaluces. Hay un to-
tal de 484 hospitalizados. La Conseje-
ría de Salud contabiliza 3.963 nuevos 
contagios y 32 fallecidos en los últimos 
cuatro días. La tasa de incidencia ha 
descendido 19 puntos desde el viernes 
para situarse en 179 casos por 100.000 
habitantes. En lo que se refiere a conta-
gios en población mayor de 60 años, la 
tasa de incidencia es de 252 casos, muy 
por debajo de la tasa media nacional 
que asciende a 435 casos por 100.000 
habitantes en los últimos 14 días.

Salud pide evitar ir a 
ferias y romerías con 
síntomas leves de Covid

∑ Recomienda el uso de 
la mascarillas y 
respetar los aforos de 
las casetas 

Se propone la ventilación 
natural y cruzada y 
aumentar la frecuencia de 
paso de transporte público 
a estas celebraciones 

Romería de Valme en Dos Hermanas (Sevilla)   // ROCÍO RUZ
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MATEO GONZÁLEZ 

SEVILLA 

Luis Rubiales, presidente de la Real 

Federación Española de Fútbol (RFEF), 

atendió a los medios de comunicación 

en Sevilla durante un desayuno infor-

mativo con motivo de la próxima fi-

nal de la Copa del Rey. El mandatario 

federativo habló sobre las opciones 

de España de albergar en la candida-

tura conjunta con Portugal el Mun-

dial de 2030 y de la especial vincula-

ción de la selección con Sevilla. 

«Tenemos un arraigo aquí y toda 

la Federación viene encanada a Sevi-

lla. Tenemos un acuerdo que aspira-

mos a prorrogar todas las partes. 

Siempre que venimos hay un extra 

que es el apoyo del público y Sevilla 

es nuestra casa», afirmaba Rubiales 

en el inicio de su comparecencia, al 

tiempo que confirmaba que el esta-

dio de la Cartuja albergará finales de 

la Copa del Rey, al menos, hasta 2024, 

como ya se había anunciado. 

«Estamos en ello, negociando con 

la Junta y con el estadio de la Cartu-

ja para serguir viniendo. Los próxi-

mos partidos, dado que en La Cartu-

ja no se puede, iremos al Villamarín 

a jugar con Portugal, con la que aspi-

ramos a organizar un Mundial con-

junto en 2030, y a Málaga en el duelo 

contra la República Checa. Estamos 

muy felices cada vez que venimos», 

insistía Rubiales. 

Sobre la citada candidatura de Es-

paña y Portugal para el Mundial 2030, 

que tiene muchos visos de prosperar 

dado que se prevé que sea la única eu-

ropea y por turno de continentes le 

corresponde, Rubiales, que a su vez 

es vicepresidente de la UEFA, señala-

ba que «tenemos que ir con mucha 

prudencia. Portugal y nosotros lo te-

nemos todo: sol, nieve, gastronomía, 

costa, cultura, una historia tremenda 

y el fútbol se respira por las calles. Eso 

nos ayuda mucho pero tenemos que 

ser prudentes y humildes porque hay 

muchos países con gran tradición que 

aspiran a mejorar pero vamos a pe-

lear porque traer un Mundial. Es el 

evento más importante que puede te-

ner un país. Es magnífico para los que 

nos gusta el fúbol pero también a los 

que no, porque todo el mundo se be-

neficiaría por los puestos de trabajo 

que generaría y sería un año de récord 

para el turismo. Ya lo estamos dibu-

jando con las administraciones, con 

un comité con el Ministerio de Cultu-

ra y el Consejo Superior de Deportes. 

Le estamos dando forma a pensar en 

ciudades y puedo asegurar, se puede 

poner en grandes titulares, que si nos 

dan el Mundial Sevilla tendrá una sede, 

estoy convencido». 

Y recordaba Rubiales que en 2021 

ya dio ejemplo con la apuesta por Se-

villa al actuar con celeridad tras ca-

erse la opción de Bilbao en la Euro-

copa y que la Cartuja albergara el 

evento. Ahora sí reclama para el Mun-

dial 2030 que es fundamental retirar 

las pistas de atletismo para mejorar 

las condiciones del estadio sevillano 

para ser sede de encuentros de fút-

bol. «Ya se hizo un esfuerzo porque 

vinimos in extremis a Sevilla para ser 

sede de la Eurocopa. Entonces nos 

centramos en el interior del estadio, 

donde las autoridades y la junta hi-

cieron un esfuerzo muy grande. Aho-

ra hay que mejorar los accesos, por 

ejemplo, pero no cabe duda de que 

algo que poco m enos que era un ce-

menterio, una mole sin uso, hoy en 

día se le da utilidad. La Eurocopa dejó 

casi 300 millones de impacto y todos 

estamos contentos. Queremos seguir 

mejorando», concluyó.

«Si nos dan el 
Mundial de 2030, 
Sevilla va a ser una 
de las sedes»

∑ El presidente de la 
Federación Española 
apunta a que La 
Cartuja deberá quitar 
las pistas de atletismo

Luis Rubiales atendió ayer a los medios de comunicación en Sevilla  // ABC

El fútbol femenino español 
vuelve a estar de enhorabue-
na. La selección absoluta que 
dirige Jorge Vilda disputará 
en el año 2023 la Copa del 
Mundo, que se jugará entre 
Australia y Nueva Zelanda 
después de clasificarse ayer 
matemáticamente para la 
fase final del torneo tras 
vencer por 0-2 en su visita a 
Escocia, gracias a los dos 
tantos de Jenni Hermoso, el 
primero de penalti en la 
primera mitad, y el segundo, 
de muy bella factura ya en la 
segunda parte. Será el tercer 
Mundial femenino que 
juegue España, los tres de 
forma cosecutiva, tras el de 
Canadá en 2015 y el de 
Francia en el año 2019.

España jugará su 
tercera Copa del 
Mundo femenina
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S. L. 

SEVILLA 

Una gran noticia para el turismo y el 
mundo de la moda sorprendió a Sevi-
lla ayer, en plena Semana Santa. La ca-
pital de Andalucía se convertirá el 16 
de junio en la próxima pasarela de la 
firma de alta costura Dior. La directo-
ra creativa de Dior, María Grazia Chiu-
ri, ha escogido a la ciudad hispalense. 
Tras hacerlo en Lecce, Italia, y en Ate-
nas, la capital griega, Sevilla será el nue-
vo escenario del desfile de su colección 
Crucero 2023. Este es siempre es uno 
de los desfiles que más expectación le-
vanta y de los más importantes del ca-
lendario de la moda, fuera de las pasa-
relas oficiales de temporada otoño/in-
vierno y primavera/verano. El lugar 
elegido es la Plaza de España, uno de 
los lugares más emblemáticos y reco-
nocidos de la ciudad. 

«Los lazos entre Dior y España y, más 
concretamente con Andalucía, se for-
jaron ya en la década de 1950 y se han 
fortalecido desde entonces, con viajes 
que culminaron a lo largo de los años 
en siluetas con nombres evocadores so-
ñados tanto por el propio  Dior como 
por sus sucesores» al frente de la casa, 
señalaron desde Dior a través de un co-
municado oficial. Partiendo de ese le-
gado, «con motivo de la presentación 
de la colección crucero 2023 diseñada 
por Maria Grazia Chiuri, la casa Dior 
continúa este inspirador homenaje ce-
lebrando una amistad inquebrantable 
con un desfile exclusivo en la icónica 
Plaza de España, en Sevilla», indicaron 
para definir el desfile como un «even-
to único» que «mostrará la excelencia 
de la artesanía y la cultura andaluza a 

través de la creatividad de los artistas 
y artesanos locales» 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
destacó ayer la importancia que para 
la imagen y la proyección internacio-
nal de la ciudad tiene la decisión de Dior.  
«No sólo será el desfile de una de las 
mayores y más reputadas marcas de la 
alta costura, con la presencia de influen-
cers y personalidades relacionadas con 
la moda de todo el mundo, sino que la 
propia colección se inspirará en Sevi-

lla», comentó Muñoz, que recalcó que 
«se trata de un apoyo expreso a la moda 
y a la artesanía local». Este evento, res-
paldado por la Sevilla City Office, ads-
crita a la sociedad municipal Congre-
sos y Turismo de Sevilla, «es una opor-
tunidad para la imagen de las empresas 
y los profesionales de la moda de Sevi-
lla y sus artesanos, y abunda en una do-
ble estrategia municipal», a tenor de 
las palabras del alcalde.  

«Por un lado, el impulso a la moda y 
la artesanía dentro del posicionamien-
to de Sevilla como destino de lujo, en el 
que se viene insistiendo desde hace va-
rios años. Por el otro, el recurso del tu-
rismo y los grandes eventos interna-
cionales para promover la economía y 
el empleo en otras actividades produc-
tivas locales», recalcó Muñoz.

Dior presentará su nueva colección 
internacional en la Plaza de España

∑ El alcalde destaca la 
proyección mundial y 
«el impulso al sector de 
la moda local»

Panorámica de la Plaza de España desde una de sus galerías  // RAÚL DOBLADO

Los dos últimos desfiles de 
la colección Crucero se 
celebraron en Lecce, Italia, 
y en Atenas. El 16 de junio, 
la cita será en Sevilla
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R. S.

La Plaza de España será el esce-
nario del desfile de la casa fran-
cesa Dior el 16 de junio de 2022,
con una colección inspirada en la
propia ciudad y apoyada en fir-
mas locales. El alcalde de Sevilla,
Antonio Muñoz, destacó ayer la
importancia que para la imagen
y la proyección internacional de
la ciudad tiene la decisión de
Dior de que la Plaza de España
sea la sede de uno de los eventos
de moda más esperados a nivel
mundial: la presentación de su
colección The Cruise 2023 por
parte de esta firma de alta costu-
ra. “No sólo será el desfile de una
de las mayores y más reputadas
marcas de la alta costura, con la
presencia de influencers y perso-
nalidades relacionadas con la
moda de todo el mundo, sino que
la propia colección se inspirará
en Sevilla”, comentó Muñoz.

Con motivo de la presentación
de la colección The Cruise 2023,
diseñada por Maria Grazia Chiu-
ri, la casa Dior realizará este des-

file exclusivo el 16 de junio. Para
la ocasión, Maria Grazia Chiuri
está trabajando con artistas y ar-
tesanos sevillanos y andaluces
con el objetivo de crear un even-
to único que mostrará la excelen-
cia de la artesanía y la cultura an-
daluza a través del talento de su
creadores, según ha trasladado
la propia firma en una comunica-
ción internacional.

“Por tanto, es un apoyo expre-
so a la moda y a la artesanía lo-
cal. Sin duda, este evento, res-
paldado por la Sevilla City Offi-
ce, adscrita a la sociedad muni-
cipal Congresos y Turismo de
Sevilla, es una oportunidad pa-

ra la imagen de las empresas y
los profesionales de la moda de
Sevilla y sus artesanos, y abun-
da en una doble estrategia mu-
nicipal. Por un lado, el impulso
a la moda y la artesanía dentro
del posicionamiento de Sevilla
como destino premium o de lu-
jo; y por el otro, el recurso del
turismo y los grandes eventos
internacionales para promover
la economía y el empleo en otras
actividades productivas locales,
en este caso la moda y la artesa-
nía”, concluyó el alcalde Anto-
nio Muñoz. Dior ha elegido Se-
villa tras hacer su presentación
el año pasado en Atenas.

Dior ya trabaja con artistas sevillanos
para desfilar en la Plaza de España
ElAyuntamientodestaca

elposicionamiento

deSevillacomo

destino 'premium'

D. S.

Colección Crucero de Dior presentada en Atenas.
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E. FREIRE 

SEVILLA 

La consultoría tecnológica es un ne-

gocio en plena ebullición gracias al im-

pulso que ha dado la pandemia a la di-

gitalización de las empresas. En este 

disputado mercado, proveedores an-

daluces históricos compiten con gran-
des multinacionales que han ido reca-

lando en la comunidad. 

Emergya, una firma sevillana con-

solidada de ingeniería tecnológica, lan-

zó en 2021 la filial Proxya para refor-

zar su división de consultoría. En el 

primer año de andadura, la nueva mar-

ca local, especializada en proyectos de 

factoría de software, soporte avanza-

do y BPO (Business Process Outsour-

cing o externalización de procesos de 

negocio), ha crecido un 13% hasta al-

canzar un volumen de negocio de 13 

millones de euros. Este impulso se debe 

a nuevos contratos para grandes ins-

tituciones y administraciones públi-

cas, como Ineco, la Consejería de Fo-

mento y Vivienda de la Junta de An-

dalucía o el Servicio Andaluz de Salud, 

según informan fuentes de la compa-

ñía. Asimismo, Proxya sigue afianzan-

do su marca en el sector educativo a 

través de proyectos para la Agencia 

Pública Andaluza de Educación, la 

Consejería de Educación de Castilla la 

Mancha o la Consejería de Educación 

de la Comunidad de Madrid. 

Contrataciones laborales 

En paralelo, la firma aumentó su equi-

po de profesionales un 6% el año pa-

sado y ya supera los 450 trabajadores. 

Este año prevé mantener un buen rit-

mo de contratación y superar las 500 

posiciones para acompañar un aumen-

to del negocio del 15%, según sus pre-

visiones. 

Desde este pasado mes de marzo, 

cuenta con nuevas instalaciones en 

Sevilla, concretamente en el edificio 

Capitolio, situado en la avenida San 

Francisco Javier del barrio de Nervión. 

«En 2021 lanzábamos Proxya como 

parte de Emergya Grupo con la finali-

dad de especializar y focalizar nues-

tros servicios, y estamos cumpliendo 

con los objetivos. Contamos con un 

gran equipo humano y profesional, ya 

que apostamos por las personas, la 

cercanía y la innovación», señala Luis 

Romero, CEO de Proxya.  

Cinco ingenieros de Telecomunica-

ciones recién licenciados lanzaron 

Emergya en Sevilla en el año 2003. La 

consultora tecnológica empezó ven-

diendo software libre a la Junta de An-

dalucía. A lo largo de estas casi dos dé-

cadas de trayectoria ha ido diversifi-

cando su espectro de negocio y ha 

forjado alianzas con grandes multina-

cionales como Fujitsu o Google Cloud, 

que le permiten distribuir licencias del 

buscador norteamericano y acceder a 

una amplia cartera de clientes, en la 

que se encuentran firmas como Indi-

tex, Meliá, Siemens, Nestlé DKV o el 

Sevilla Fútbol Club. Tiene sedes inter-

nacionales en Londres, Zurich y Chi-

le. 

En 2019, la empresa andaluza 

Emergya, cuyo CEO es Víctor Fernán-

dez, se convirtió en partner de Goo-

gle Cloud especializada ‘machine lear-

ning’, siendo la primera compañía es-

pañola en conseguir entonces esa 

certificación en España y la cuarta a 

nivel europeo.

Proxya factura un 15% más y se 
acerca al medio millar de empleos 

∑ La consultora 
tecnológica sevillana 
de Grupo Emergya 
estrena nueva sede

Luis Romero, CEO de Proxya   // ABC

Prevé rozar los 14 millones 
de cifra de negocio este año 
tras ganar nuevos 
contratos con grandes 
clientes del sector público 
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Manuel Ruesga

Los sondeos arqueológicos que se
han realizado para la ejecución
del proyecto de rehabilitación de
la Real Fábrica de Artillería para
transformarlo en un centro de em-
prendimiento e industrias cultu-
rales han dejado una sorpresa, ya
que se han detectado restos cons-
tructivos romanos localizados en
la mitad oriental de los espacios
conocidos como la Nave de Fundi-
ción y el Patio de Crisoles.

La Delegación Territorial de
Cultura y Patrimonio Histórico
de la Junta de Andalucía y el
Ayuntamiento de Sevilla vienen
haciendo el seguimiento y con-
trol de todas las actuaciones ar-
queológicas. Estos restos podrían
corresponderse con la zona do-
méstica de una unidad de explo-
tación agrícola situada extramu-
ros de la ciudad, y en la margen
derecha del río Tagarete, ocupa-
ción que representa un claro an-
tecedente de lo que debió ser el
entorno conocido de la Buhaira
en época islámica.

Como medida de seguridad en
obra, se ha procedido a la docu-
mentación y protección de los
restos arqueológicos, así como a
la acotación de la totalidad del
área afectada, quedando debida-
mente preservada de manera
transitoria hasta su posterior in-
vestigación. Se está trabajando
con el máximo rigor y con todas
las cautelas en una intervención
que está siendo coordinada por
especialistas y profesionales de
reconocido prestigio.

Si los estudios lo consideran
factible, se realizará su puesta en
valor e integración en el comple-
jo, enriqueciendo el valor patri-
monial del futuro Centro Maga-
llanes. La especificidad de las ac-
tuaciones a realizar excede el al-
cance del proyecto de conserva-
ción y rehabilitación que se en-
cuentra en desarrollo, por lo que
lógicamente, recibirán un trata-
miento independiente.

Los técnicos detallan que es-
tos hallazgos son compatibles

con la continuidad del proyecto
que sigue avanzando mientras,
en paralelo, se analizan las so-
luciones que permitan compati-
bilizar la preservación del yaci-
miento y la rehabilitación del
Patio de Crisoles y las Naves de
Fundición. Por tanto, entienden
que estos hallazgos vienen a en-
riquecer y a completar uno de
los grandes proyectos de reha-
bilitación que se han acometido
en la ciudad en las últimas déca-
das como es la rehabilitación de
la fábrica de Artillería.

El proyecto cofinanciado con
fondos europeos se está ejecutan-
do sobre los 8.000 metros cuadra-
dos de la parte occidental de la Fá-
brica de Artillería. En estas naves
se ha planteado una propuesta ar-
quitectónica que adapta los espa-
cios a los nuevos usos conservan-
do con un criterio arqueológico
las texturas, huellas y cicatrices de
las reformas a las que se ha visto
sometido el edificio con el paso
del tiempo. Se apuesta además
por intervenciones mínimas y de
carácter reversibles que adquie-
ren distintas formas en función de
las cualidades y de la singularidad
de cada uno de los espacios. El di-
seño contempla que el propio edi-

ficio y su arquitectura es el princi-
pal elemento patrimonial a con-
servar y poner en valor. Todo este
trabajo está coordinado por un
equipo multidisciplinar de amplia
trayectoria en intervenciones so-
bre el patrimonio en el que parti-
cipan más de 30 profesionales di-
rigidos por Eduardo Martínez
(que ha desarrollado trabajos en
Capilla Real y el Sagrario de la Ca-

tedral; la Giralda; o en el Oratorio
de San Felipe Neri de Cádiz) y
Francisco Reina (con proyectos en
Itálica, Carmina, Carteia o Baelo
Claudia).

El proyecto que se está ejecu-
tando recoge en primer lugar una
integración de la fábrica de Arti-
llería en el barrio de San Bernar-
do con la apertura de la calle in-
terior como prolongación de la

calle Cristo de la Salud exten-
diendo el orden urbano al inte-
rior del complejo y convirtiendo
a la fábrica en un nexo. Del mis-
mo modo, se recuperan las cu-
biertas con accesibilidad univer-
sal como un espacio visitable y
una oportunidad de acercamien-
to al conjunto de la fábrica. Las
distintas naves se adaptan a los
nuevos usos. Así, las crujías de fa-
chada de Eduardo Dato pasarán
a ser la zona de administración y
gestión; el taller de Barrenado se
habilitará como sala polivalente;
la nave del Botaní será el foro
Magallanes; el taller de Fundi-
ción será el área de Creación y las
naves de Crisoles serán el espacio
de formación.

En paralelo al desarrollo de es-
tas obras, el Ayuntamiento a tra-
vés del Instituto de la Cultura y

las Artes de Sevilla (ICAS) traba-
ja en colaboración con Centqua-
tre (Paris) y ZEmos 98 para la de-
finición de un modelo de gestión
cultural y de uso de los espacios
del nuevo Centro de Magallanes
de forma que se convierta en un
equipamiento cultural singular
que apueste por el emprendi-
miento y que sea un elemento de
reactivación y dinamización de
la actividad económica en la ciu-
dad de Sevilla con proyección na-
cional e internacional.

De hecho, el proyecto Interreg
V-A España Portugal aprobado
incluye además de la propia con-
servación, rehabilitación y ade-
cuación de la fábrica de Artillería
una amplia estrategia entre los
socios de los dos países para me-
jorar la competitividad de las em-
presas culturales, impulsar la in-
novación y fomentar la colabora-
ción transfronteriza.

Aparecen restos romanos
en la rehabilitación de
la Fábrica de Artillería
● El yacimiento
podría corresponderse
con una explotación
agrícola doméstica
en extramuros

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Los restos romanos han aparecido en los espacios conocidos como la Nave de Fundición y el Patio de Crisoles.

El hallazgo es compatible con el proyecto de rehabilitación.

El Ayuntamiento se fija
en la Sala Antiquarium
comomodelo para
exponer los hallazgos
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Carlos Rocha

La izquierda andaluza se traba en
su intento por fraguar una con-
fluencia para acudir unidos a las
elecciones autonómicas que se
deben celebrar este año en Anda-
lucía. La foto de unidad que Pode-
mos, IU, Más País, Iniciativa del
Pueblo Andaluz y Equo se hicie-
ron el pasado 28 de marzo en Se-
villa no pudo repetirse en un en-
cuentro que se celebró en Málaga
ayer. Más País no acudió por sus
dudas sobre el proceso, ya que
considera que se encamina hacia
una “Unidas Podemos maquilla-
da” con “visos de fracasar”.

A pesar del parón provocado
por esta ausencia, el resto de fuer-
zas comunicaron ayer su inten-
ción de “precisar el acuerdo en los
próximos días”, ya que, aseguran,
existe una posibilidad real de que
Juanma Moreno se decida a con-
vocar los comicios el próximo ju-
nio. El texto hecho público a últi-
ma hora de la tarde del Martes
Santo asegura que las “fuerzas
progresistas avanzan” hacia esa
candidatura unitaria, aunque no
alude a la ausencia del partido de
Íñigo Errejón en el encuentro.

Según estas cuatro fuerzas, el
próximo paso es la constitución

de “equipos técnicos conjuntos”
que se desplegarán por las ocho
provincias en un proceso “am-
plio, abierto y democrático” para
esa nueva confluencia. Ese des-
pliegue será “inminente” a través
de “espacios de participación ciu-
dadana” con el objetivo de “am-
pliar la base social y trascender
las estructuras de los partidos”.

Ese alejamiento de las estructu-
ras de los partidos es una de las
peticiones que viene haciendo
Más País, que lanzó después un
comunicado para desvelar su au-
sencia de la reunión. “El frente
amplio debe ser algo más que una
Unidas Podemos maquillada”,
apunta Esperanza Gómez, líder
regional del partido, que apuesta
por buscar un candidato indepen-
diente y la creación de una marca
blanca que “genere ilusión” en es-
te nuevo intento de confluencia.

“Trabajamos por el acuerdo pe-
ro uno que sirva para obtener bue-
nos resultados”, insiste Gómez,
que asegura que la anterior con-
fluencia (Adelante Andalucía) “no
movilizó” al electorado de izquier-
das en los comicios de 2018. No
hay que olvidar que Más País An-
dalucía acaba de renovar sus órga-
nos internos ni la influencia que
puede tener Íñigo Errejón en una

formación todavía joven. Desde el
partido admiten cierto enfado por
el hecho de que el comunicado no
explicite su ausencia del encuen-
tro, pero al mismo tiempo recono-
cen a que hay “reticencias” en el
seno de Más País sobre la idonei-
dad de seguir participando activa-
mente en este proceso de con-
fluencia que deben resolver.

Estas negociaciones comenza-
ron el pasado noviembre auspi-
ciadas por un grupo de mediado-
res procedentes de la sociedad ci-
vil y encabezados por el catedrá-
tico Francisco Sierra y el dirigen-
te de las Mareas Blancas sanita-
rias Sebastián Marín Recio. La

primera reunión fue el 8 de ene-
ro en Sevilla, donde hubo repre-
sentantes de Podemos, IU, Más
País y Adelante Andalucía. Ésta
última coalición –formada por
Anticapitalistas, Izquierda Anda-
lucista, Primavera Andaluza y
Defender Andalucía– acabó por
abandonar las negociaciones.

Los de Teresa Rodríguez aspi-
raban a que los diputados no ads-
critos fueran readmitidos, una
petición casi imposible, por lo
que acabaron por dejar el proce-
so. Rodríguez fue elegida candi-
data a finales de marzo y el pro-
ceso para seleccionar a los cabe-
zas de lista provinciales sigue
abierto, ya que están en negocia-
ciones con formaciones locales y
miembros de la sociedad civil.

La segunda reunión fue el cita-
do 28 de marzo, cuando anuncia-
ron el nuevo intento por armar
una confluencia. Hubo una terce-
ra el pasado 5 de abril en la que sí
estuvo Más País, pero de la que no
informaron ni los partidos ni los
mediadores. Fuentes conocedo-
ras de aquel encuentro explica-
ron que hay previsión de una nue-
va comparecencia la semana pró-
xima, aunque está en el aire tras
el seísmo provocado por la ausen-
cia de Más País en Málaga.

Entre los argumentos que es-
grimen Podemos, IU, Equo e Ini-
ciativa para intentar reconducir
la situación está “la expectación
e ilusión” que generó el anuncio
del 28 de abril. Según el comuni-
cado lanzado por los cuatro par-
tidos, esa “ilusión” se generó en
Andalucía y “en el resto del país”.
Entre los argumentos en contra,
destaca la ruptura –no consuma-
da– que se produjo en Andaluces
Levantaos, la coalición impulsa-
da por Más País junto con Inicia-
tiva del Pueblo Andaluz y Anda-
lucía por Sí. Este último partido,
heredero del PA, mostró su re-
chazo a este frente amplio argu-
mentando motivos similares a los
utilizados por el partido de Erre-
jón este martes.

Hay que recordar que las for-
maciones que están participando
en estas conversaciones y los me-
diadores siempre han resaltado
que su voluntad de acuerdo está
inspirada por la apuesta de Yolan-
da Díaz de poner en marcha un
frente amplio. No en vano acudie-
ron a la primera visita a Sevilla de
la ministra de Trabajo y vicepresi-
denta del Gobierno, aunque la
política gallega se cuidó de ser ex-
plícita en su apoyo a cualquier
proceso o partido.

La negociación de las izquierdas se traba
pese a la posibilidad de adelanto electoral

M. G.

Los líderes de los partidos de izquierda que negocian una nueva confluencia, el día que anunciaron el inicio del proceso, en Sevilla.

UP, Equo e Iniciativa
anuncian un proceso
“inminente” que llegará
a las ocho provincias

El desmarque deMás
País no es definitivo, pero
si expresa dudas sobre
la actual negociación

●Podemos, IU, Equo e Iniciativa “confían” en “precisar” su acuerdo “en los próximos días” tras
una reunión enMálaga a la que no acudióMás País, que apuesta por un candidato independiente

Podemos ya ha
puesto enmarcha
sus primarias

Uno de los asuntos que han
provocado que se enquiste el
proceso es la elección del
candidato. Hay que recordar
que Esperanza Gómez ya fue
elegida como aspirante de su
partido, pero Más País quiere
que se busque a un candidato
independiente. IU tiene que
poner en marcha unas prima-
rias, según sus estatutos, pe-
ro no tienen fechas y, en cual-
quier caso, sería posible que,
después, se alcanzase un
acuerdo para un aspirante de
consenso. Lo mismo ocurre a
Podemos, que ya ha puesto en
marcha el proceso y se sus-
tanciará después de Semana
Santa. Entre los nombres que
han salido a la palestra en las
últimas semanas, destacan el
líder regional de IU, Toni Vale-
ro; la portavoz de UP en el
Parlamento y también diri-
gente de IU, Inmaculada Nie-
to; y el diputado gaditano de
Podemos Juan Antonio Del-
gado. Ninguno de ellos se ha
postulado públicamente.
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El sector de las energías renova-
bles está en auge y no sólo para
las inversiones a gran escala, sino
que la demanda es cada vez más
alta entre las empresas y los usua-
rios particulares, atraídos por las
ventajas del autoconsumo.

Acercar el punto de generación
al de consumo es la apuesta de
Solartree, fundada en febrero de
2022 por tres socios con expe-
riencia en energías renovables en
grandes empresas andaluzas co-
mo Prodiel, Abengoa o Magtel.

“La generación distribuida me-
diante el autoconsumo va a ser
parte de la solución al gran cuello
de botella que vive el sector de la
energía renovable por la fuerte
demanda que existe”, explica Jo-
sé Manuel López Cepeda, cofun-
dador y socio mayoritario de So-
lartree.

Este licenciado en Derecho,
con experiencia en el sector de
las renovables tras trabajar para
Abengoa y Prodiel, se ha asocia-
do con dos ingenieros industria-
les, Francisco Mazuecos y Alfre-
do Menéndez, que han sido com-
pañeros en la última, para fundar
Solartree.

La nueva compañía tiene ya
comprometido casi el 10% de la
cifra de negocio que se plantea
para su primer ejercicio, 2022,
que no llegará a los doce meses

completos, y que se cifra en 2,5
millones de euros.

El plan de negocio de la compa-
ñía prevé que a cierre de 2025 esa
cifra se multiplique por diez, has-
ta los 25 millones de euros.

“La demanda es muy fuerte en
el sector y hay varios cuellos de
botella en los proyectos fotovol-
taicos, tanto en la tramitación ad-
ministrativa, como en la escasez
de instaladores y epecistas”, afir-
ma López Cepeda en relación a
los proveedores de ingeniería y
construcción de las plantas co-
merciales (EPC por sus siglas en
inglés).

Frente a esas dificultades, So-
lartree plantea fomentar el auto-
consumo colectivo mediante co-
munidades energéticas en el ám-
bito residencial e industrial,
“creando árboles solares, de ahí
la denominación de la compa-
ñía”, señala el cofundador, gra-

cias al alquiler de cubiertas en
bloques cercanos o polígonos in-
dustriales.

Solartree tiene planificadas
tres líneas de negocio para llevar
a efecto esa filosofía de acercar la
generación al punto de consumo.

En primer lugar, facilitar a los
usuarios finales en sus casas que
sean sus propios generadores de
electricidad, mediante el auto-
consumo residencial, tanto co-
nectado como aislado de la red.

Una segunda línea de negocio,
en la que hay alta demanda, es el
autoconsumo comercial e indus-
trial. “Se trata de dar respuesta a
empresas electro dependientes,
aprovechando que hay muchísi-
mo apetito inversor en renova-
bles para evitar que el usuario fi-
nal tenga que hacer un fuerte de-
sembolso”, explica López Cepe-
da, que aclara que el esquema que
ofrecen a esas pymes es financiar

al 100% la instalación de las pla-
cas fotovoltaicas mediante un
contrato que prevé la cesión del
uso del suelo o la cubierta donde
se instalan y la compra de esa
energía durante 10 años median-
te un PPA (Power Purchase Agre-
ement, acuerdo o contrato de
compraventa de energía a largo
plazo entre un desarrollador re-
novable y un consumidor). Al tér-
mino de ese plazo, la pyme pasa a
ser la propietaria de la instalación
fotovoltaica.

Esta segunda línea de negocio
está teniendo gran aceptación en
el sector agrícola, según reconoce
el socio mayoritario de Solartree.
López Cepeda calcula que supon-
drá el 70% de la facturación.

La tercera línea de negocio es la
generación de proyectos, desa-
rrollo de permisos y licencias pa-
ra plantas fotovoltaicas de hasta
cinco megavatios.

Solartree nace para dar respuesta a
la fuerte demanda del autoconsumo
● La firma sevillana

recién constituida

prevé facturar 25

millones al cierre de

su tercer ejercicio

M. G.

De izquierda a derecha, José Manuel López Cepeda, Francisco Mazuecos y Alfredo Menéndez, fundadores de Solartree.
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J. Pinto SEVILLA

El presidente de la RFEF, Luis
Rubiales, atendió ayer a los me-
dios de comunicación en un de-
sayuno informativo a la prensa
en el Hotel Eurostars Torre Se-
villa, donde trató diferentes te-
mas. Entre ellos, el anuncio de
un partido de España en el Villa-
marín, la opción real de mante-
ner la final de Copa en la Sevilla
hasta 2024 y el precio de las en-
tradas para el 23 de abril.

Rubiales espera que haya
acuerdo entre las administracio-
nes y la Federación para que se
alargue un año más la final de
Copa en la ciudad hispalense,
tras el convenio que se firmó en
su momento para que acogiera
este partido en las ediciones de
2020, 2021, 2222 y 2223. “Esta-
mos en ello, negociando con la
Junta y el Estadio de La Cartuja”,

indicó el dirigente, que también
dio a conocer una noticia impor-
tante en cuanto a que la selección
española jugará el 2 de junio, en
el Benito Villamarín, ante Portu-
gal en la Liga de las Naciones:
“Un de los próximos partidos de
la selección va a ser en el Benito
Villamarín contra Portugal”.

En cuanto al reparto de las en-
tradas para la final de Copa en-
tre el Betis y el Valencia, Rubia-
les indicó lo siguiente: “Esta-
mos desbordados porque son

dos grandes equipos con dos
grandes aficiones. Especial-
mente, el Betis lleva años sin ju-
gar una final y encima es en ca-
sa. Aquí es tremendo y en Valen-
cia también. Respetamos a las
aficiones y clubes y creo que va
ser una final magnífica. Hemos
cedido el 40 % de nuestras en-
tradas a los clubes. Hay muchos
aficionados del Betis y del Va-
lencia que se quedan fuera por-
que son dos aficiones grandes.
Será un día de fiesta, que gane
el mejor y que no haya proble-
mas. La final de Copa es el par-
tido más bonito del año”. Sobre
el precio, Rubiales fue muy con-
creto: “Es muy difícil contentar
a todo el mundo. Tenemos en-
tradas desde 30 a 212 euros. De
esto tenemos a varios especia-
listas. Si comparamos con otras
finales en otros países nos po-
dríamos hasta sorprender. Al fi-
nal, las entradas son de los dos
clubes y la RFEF, somos los due-
ños de los recursos que se gene-
ren. Lo que yo he percibido es
que la demanda ha triplicado la
oferta que podríamos sacar a la
venta”.

El Villamarín acogerá
el España-Portugal
El partido corresponde a

la Liga de lasNaciones y

se disputará el 2 de junio

en el recinto verdiblanco

M. G.

Rubiales atiende a los medios de comunicación en su visita ayer a Sevilla.

LAS CLAVES

5

DESEO

Rubiales trabaja para que

Sevilla sea sede de la final

de Copa hasta 2024, un

añomás de lo previsto

PETICIONES

La demanda ha triplicado

la oferta de entradas para

la final entre el Betis y el

Valencia en La Cartuja
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Redacción SEVILLA

Más de 200 productores, entre
agricultores y ganaderos, se die-
ron cita en Vejer de la Frontera
para conocer las novedades sobre
la futura Política Agraria Común
(PAC), que se desarrollará entre
2023 y 2027, así como los incenti-
vos existentes para los jóvenes
agricultores que se incorporan al
sector agroalimentario, a través
de una jornada informativa orga-
nizada por Cajamar y Agropeco.

En el acto participó el director
general de Agropeco, Francisco
Javier Peco, que explicó el funcio-
namiento de la línea de ayudas
para la incorporación de jóvenes
agricultores y ganaderos, cuyo
plazo de solicitudes permanecerá
abierto hasta el próximo 19 de
abril, y destacó que cuenta, entre
sus novedades, con una partida
específica para las mujeres que se
den de alta en el sector, además de
hacer hincapié en la necesidad de
impulsar el relevo generacional.

También intervino el gerente
de Negocio Agroalimentario Sur

y Extremadura de Cajamar, Car-
los Fernández, que recordó la la-
bor de la banca cooperativa Caja-
mar como socio estratégico de la
industria agroalimentaria, reite-
rando el apoyo al sector, no solo
a través de soluciones financieras
adaptadas a sus necesidades, si-
no también, mediante asesora-
miento especializado y la trans-
ferencia de la investigación y la
innovación a los agricultores y
ganaderos, ayudándolos en los
procesos de modernización y di-
gitalización de sus explotacio-
nes.

La jornada contó con la partici-
pación de la delegada territorial

de Agricultura, Ganadería y Pes-
ca en Cádiz, Ana Bertón, el dele-
gado territorial de Desarrollo
Sostenible en Cádiz, Daniel Sán-
chez, el alcalde de Vejer de la
Frontera, Francisco Manuel Flor,
el presidente de la Agrupación de
Defensa Sanitaria Ganadera Co-
marcal de La Janda, Francisco Ri-
veriego, el coordinador de Agri-
cultura y Alimentación de la Con-
sejería de Agricultura, Ganade-
ría, Pesca y Desarrollo Sostenible
de la Junta de Andalucía, Arman-
do Martínez, y el técnico veteri-
nario de vacuno reproductor de
MSD Animal Health, Giovanni
Montoya.

Más de 200 productores conocen
las novedades sobre la PAC

M. G.

Imagen de los ponentes de la jornada de Cajamar y Agropeco.

CajamaryAgropeco

organizanuna jornada

informativaenVejerde la

Frontera
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SORAYA FERNÁNDEZ 
ALGECIRAS 

Jornada de emociones y nervios en los 

puertos gaditanos de Algeciras y Ta-

rifa en la vuelta a la normalidad tras 

dos años y un mes de parón. El tráfi-

co marítimo de pasajeros entre ambos 

puertos y los de Tánger (Tánger Med 

y Tánger Ciudad) quedó ayer restable-

cido, lo que ha supuesto un alivio para 

la comunidad portuaria y para miles 

de familias y viajeros. 
El primer barco con pasajeros salió 

a las 10:30 de la mañana desde Algeci-

ras con 20 pasajeros. El segundo lo 

hizo a las 11 con 50 y el primero en lle-

gar desde Marruecos hasta el puerto 

de Tarifa atracó a mediodía. Durante 

toda la jornada se fueron intercalan-

do diferentes conexiones.  

La naviera FRS Iberia, una de las 

que opera en estas conexiones con Ma-

rruecos, informó de que más de un cen-

tenar de pasajeros embarcaron ayer 

en sus ferrys en estas primeras rutas.  

Muchos viajeros no podían ocultar 

sus emociones. Era un momento que 

llevaban esperando desde marzo de 

2020, cuando Marruecos, de manera 

unilateral, interrumpió el tráfico ma-

rítimo de pasajeros por la pandemia, 

una situación que mantuvo luego por 

la crisis diplomática con España. 

Como curiosidad, hubo viajeros que 

partieron ayer desde Ceuta hacia Al-

geciras para tomar allí un ferry hasta 

Marruecos. Y es que la frontera terres-

tre entre la Ciudad Autónoma y el país 

vecino permanece cerrada. Tendrán 

que hacer el mismo recorrido a la in-

versa a su regreso. 

Las instalaciones del puerto de Al-

geciras, donde el tráfico de mercan-

cías con Marruecos no se ha visto in-

terrumpido en ningún momento, vol-

vían a recuperar ayer la actividad y la 

vida. Hasta ayer, sólo se mantenían 

operativas las líneas con Ceuta.  

Este parón ha causado estragos en 

la comunidad portuaria. El presiden-

te de la Autoridad Portuaria Bahía de 

Algeciras (APBA), que aglutina a los 

puertos de Algeciras y Tarifa, Gerar-

do Landaluce, cifra en 200 millones 

las pérdidas.  

En declaraciones a Canal Sur Radio 

ofreció otro dato muy llamativo: du-

rante este tiempo han dejado de cru-

zar el Estrecho de Gibraltar de mane-

ra regular con las conexiones con Ma-

rruecos unos 10 millones de pasajeros 

y dos millones de vehículos. 

El impacto, dijo Landaluce, ha sido 

importante y ha colocado a las com-

pañías navieras en una situación «com-

prometida», así como a las empresas 

y trabajadores, muchos de los cuales 

han estado todo este tiempo en ERTE.  

Trabajadores en ERTE 
El sindicato CCOO confirmó que la 

práctica totalidad de los trabajadores  

del sector se incorporaron ayer a sus 

puestos, como son los del personal de 

flota y de tierra de las navieras, apoyo 

a la carga de pasajeros y vehículos, 

amarradores, remolcadores, prácticos 

y agencias de viajes, «todo un tejido 

empresarial además de los proveedo-

res», destacó el sindicato, que alertó 

que de no haber existido los ERTE se 

estaría hablando en ambos puertos 
«de despidos masivos». 

La capacidad de la APBA ha queda-

do patente también en esta operación 

contra reloj. En tan sólo 48 horas des-

de que Marruecos anunciara a sus na-

vieras que podían retomar las cone-

xiones con los puertos españoles, se 

ha montado todo el dispositivo nece-

sario: «Hemos tenido que habilitar el 

circuito operativo, que es muy amplio 

y tiene muchas puntadas, pero se ha 

conjugado la inmediatez para el pasa-

jero y la prudencia, por eso el embar-

que de vehículos comenzará el próxi-

mo lunes», apuntó Landaluce. 

Pero es que además, el Gobierno de 

España confirmó el pasado lunes que 

ya prepara la Operación Paso del Es-

trecho (OPE), que lleva dos años inte-

rrumpida y que se desarrollará entre 

el 15 de junio y el 15 de septiembre.  

Los puertos de Algeciras y Tarifa 

acaparan el 80 por ciento de esta ope-

ración, que en 2019 supuso el tránsi-

to de 3,3 millones de viajeros y más de 

760.000 vehículos por el Estrecho de 

Gibraltar. 

El presidente de la APBA vaticina 

asimismo que la de este año será «una 

OPE bastante intensa porque ha esta-

do mucho tiempo inactiva» y muchos 

viajeros irán este verano a Marruecos 

a pasar sus vacaciones. 

Los puertos de Algeciras y Tarifa 
vuelven a conectar con Marruecos

∑ Jornada de emociones 
tras dos años de parón 
que han supuesto 200 
millones de pérdidas

Primeros viajeros embarcando ayer en el puerto de Algeciras con destino a Tánger  // ABC

El Gobierno confirma el 
regreso de la Operación 
Paso del Estrecho este 
verano tras dos años 
interrumpida
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ENRIQUE SERBETO 

BRUSELAS 

La Comisión Europea sigue analizan-
do las propuestas del Gobierno espa-
ñol para poder implantar un tope al 
precio del gas pero no tiene prisa para 
terminar su dictamen. La impresión 
que se desprende de la posición de 
Bruselas es que no encuentra justifi-
cación para aprobar un mecanismo 
complejo y cuyas particularidades 
podrían sentar un peligroso prece-
dente y desencajar el laberinto del 
mercado eléctrico en la UE. 

 Pedro Sánchez sostuvo un larguí-
simo pulso en el Consejo Europeo del 
pasado 25 de marzo y aseguró des-
pués que la Comisión se había com-
prometido a analizar con la mayor ra-
pidez posible la compatibilidad de la 
llamada ‘excepción ibérica’ con la le-
gislación comunitaria, pero ya han 
pasado más de dos semanas y sigue 
sin haber un resultado palpable.  

Habitualmente, cuando un trámi-
te como este se encalla en manos de 
la Comisión suele ser porque hay un 
componente claramente político en 
la decisión. En Bruselas prefieren dar 
largas, alegando que no hay un plazo 
concreto para resolver el tema, antes 
que asumir el coste político de decir 
que no a la propuesta del Gobierno 
de un país miembro, que además lo 
había pactado en un Consejo Euro-
peo. La de aplazar sistemáticamente 

la decisión es una maniobra que la 
actual presidenta, Ursula von der Le-
yen, utiliza con frecuencia como me-
canismo para enviar a los afectados 
el mensaje de que no está de acuerdo 
con el fondo del asunto. 

Los portavoces de la Comisión con-
testaron ayer en esta línea a pregun-
tas sobre el tema diciendo que por 
ahora «no tenemos respuesta ni fe-
cha para darla, aunque se está tratan-
do lo más urgentemente posible. Es-
peramos que podremos dar una res-
puesta cuando hayamos terminado 
el análisis». 

La idea de introducir ese mecanis-
mo para limitar artificialmente el pre-
cio del gas en España y Portugal, ale-
gando que la Península Ibérica tiene 
tan pocas interconexiones que no 
afectaría al resto del Mercado Único, 
no parece que se haya abierto paso a 
pesar de que según algunas fuentes 
España habría enviado ya una segun-
da propuesta para intentar respon-
der a algunas de las objeciones que 
al parecer la Comisión habría detec-
tado en la primera lectura de la pro-
puesta hispano-postuguesa.  

Según otras versiones, Sánchez ha-
bría hablado por teléfono la semana 
pasada con Von der Leyen para de-
cirle que necesita a toda costa hacer  
bajar el precio de la electricidad en el 
próximo mes de mayo, para tratar de 
contener la curva de la inflación que 
está descuadrando todos sus planes 
económicos. 

Informe del regulador 
Los  técnicos de la Comisión se inte-
resan, sobre todo, por conocer cómo 
y quién pagará la diferencia entre el 
precio real del mercado y el tope de 
30 euros que pretende establecer el 
Gobierno. Hay fuentes que indican 
que ni siquiera consideran posible  
establecer ese tope sobre los precios 
por ser demasiado ambicioso. Las 
compañías eléctricas del resto del 
mercado europeo están pendientes 
de conocer las reglas que se aplica-
rían en la Península por si aprecian 
condiciones de ventaja competitiva, 
ya que España tiene que recibir una 
cantidad extraordinaria de fondos 
europeos y sería inaceptable que se 
utilizaran directa o indirectamente 
para subvencionar el precio de ener-
gías fósiles. 

La Comisión está esperando que 
en mayo le entreguen su tercer infor-
me los responsables de la Agencia Eu-
ropea de Cooperación de los Regula-
dores del mercado de la electricidad 
(ACER), que hasta ahora han sido crí-
ticos con propuestas como la de Sán-
chez en los dos dictámenes que han 
entregado a petición de la Comisión 
y el Consejo. Temen que las distorsio-
nes que introduciría un elemento 
como este puedan desajustar el con-
junto del mercado y tener consecuen-
cias contraproducentes. Es probable 
que Von der Leyen no se pronuncie 
sobre la propuesta española antes de 
conocer el contenido del informe.

La Comisión Europea 
da largas al plan de 
Sánchez para «topar» 
el precio del gas

∑ Los técnicos  
de Bruselas son muy 
escépticos sobre  
su posible viabilidad

Buque metanero que transporta el 

gas en estado líquido a -160º  // ABC
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Carlos Rocha

La izquierda andaluza se traba en
su intento por fraguar una con-
fluencia para acudir unidos a las
elecciones autonómicas que se
deben celebrar este año en Anda-
lucía. La foto de unidad que Pode-
mos, IU, Más País, Iniciativa del
Pueblo Andaluz y Equo se hicie-
ron el pasado 28 de marzo en Se-
villa no pudo repetirse en un en-
cuentro que se celebró en Málaga
ayer. Más País no acudió por sus
dudas sobre el proceso, ya que
considera que se encamina hacia
una “Unidas Podemos maquilla-
da” con “visos de fracasar”.

A pesar del parón provocado
por esta ausencia, el resto de fuer-
zas comunicaron ayer su inten-
ción de “precisar el acuerdo en los
próximos días”, ya que, aseguran,
existe una posibilidad real de que
Juanma Moreno se decida a con-
vocar los comicios el próximo ju-
nio. El texto hecho público a últi-
ma hora de la tarde del Martes
Santo asegura que las “fuerzas
progresistas avanzan” hacia esa
candidatura unitaria, aunque no
alude a la ausencia del partido de
Íñigo Errejón en el encuentro.

Según estas cuatro fuerzas, el
próximo paso es la constitución

de “equipos técnicos conjuntos”
que se desplegarán por las ocho
provincias en un proceso “am-
plio, abierto y democrático” para
esa nueva confluencia. Ese des-
pliegue será “inminente” a través
de “espacios de participación ciu-
dadana” con el objetivo de “am-
pliar la base social y trascender
las estructuras de los partidos”.

Ese alejamiento de las estructu-
ras de los partidos es una de las
peticiones que viene haciendo
Más País, que lanzó después un
comunicado para desvelar su au-
sencia de la reunión. “El frente
amplio debe ser algo más que una
Unidas Podemos maquillada”,
apunta Esperanza Gómez, líder
regional del partido, que apuesta
por buscar un candidato indepen-
diente y la creación de una marca
blanca que “genere ilusión” en es-
te nuevo intento de confluencia.

“Trabajamos por el acuerdo pe-
ro uno que sirva para obtener bue-
nos resultados”, insiste Gómez,
que asegura que la anterior con-
fluencia (Adelante Andalucía) “no
movilizó” al electorado de izquier-
das en los comicios de 2018. No
hay que olvidar que Más País An-
dalucía acaba de renovar sus órga-
nos internos ni la influencia que
puede tener Íñigo Errejón en una

formación todavía joven. Desde el
partido admiten cierto enfado por
el hecho de que el comunicado no
explicite su ausencia del encuen-
tro, pero al mismo tiempo recono-
cen a que hay “reticencias” en el
seno de Más País sobre la idonei-
dad de seguir participando activa-
mente en este proceso de con-
fluencia que deben resolver.

Estas negociaciones comenza-
ron el pasado noviembre auspi-
ciadas por un grupo de mediado-
res procedentes de la sociedad ci-
vil y encabezados por el catedrá-
tico Francisco Sierra y el dirigen-
te de las Mareas Blancas sanita-
rias Sebastián Marín Recio. La

primera reunión fue el 8 de ene-
ro en Sevilla, donde hubo repre-
sentantes de Podemos, IU, Más
País y Adelante Andalucía. Ésta
última coalición –formada por
Anticapitalistas, Izquierda Anda-
lucista, Primavera Andaluza y
Defender Andalucía– acabó por
abandonar las negociaciones.

Los de Teresa Rodríguez aspi-
raban a que los diputados no ads-
critos fueran readmitidos, una
petición casi imposible, por lo
que acabaron por dejar el proce-
so. Rodríguez fue elegida candi-
data a finales de marzo y el pro-
ceso para seleccionar a los cabe-
zas de lista provinciales sigue
abierto, ya que están en negocia-
ciones con formaciones locales y
miembros de la sociedad civil.

La segunda reunión fue el cita-
do 28 de marzo, cuando anuncia-
ron el nuevo intento por armar
una confluencia. Hubo una terce-
ra el pasado 5 de abril en la que sí
estuvo Más País, pero de la que no
informaron ni los partidos ni los
mediadores. Fuentes conocedo-
ras de aquel encuentro explica-
ron que hay previsión de una nue-
va comparecencia la semana pró-
xima, aunque está en el aire tras
el seísmo provocado por la ausen-
cia de Más País en Málaga.

Entre los argumentos que es-
grimen Podemos, IU, Equo e Ini-
ciativa para intentar reconducir
la situación está “la expectación
e ilusión” que generó el anuncio
del 28 de abril. Según el comuni-
cado lanzado por los cuatro par-
tidos, esa “ilusión” se generó en
Andalucía y “en el resto del país”.
Entre los argumentos en contra,
destaca la ruptura –no consuma-
da– que se produjo en Andaluces
Levantaos, la coalición impulsa-
da por Más País junto con Inicia-
tiva del Pueblo Andaluz y Anda-
lucía por Sí. Este último partido,
heredero del PA, mostró su re-
chazo a este frente amplio argu-
mentando motivos similares a los
utilizados por el partido de Erre-
jón este martes.

Hay que recordar que las for-
maciones que están participando
en estas conversaciones y los me-
diadores siempre han resaltado
que su voluntad de acuerdo está
inspirada por la apuesta de Yolan-
da Díaz de poner en marcha un
frente amplio. No en vano acudie-
ron a la primera visita a Sevilla de
la ministra de Trabajo y vicepresi-
denta del Gobierno, aunque la
política gallega se cuidó de ser ex-
plícita en su apoyo a cualquier
proceso o partido.

La negociación de las izquierdas se traba
pese a la posibilidad de adelanto electoral

M. G.

Los líderes de los partidos de izquierda que negocian una nueva confluencia, el día que anunciaron el inicio del proceso, en Sevilla.

UP, Equo e Iniciativa
anuncian un proceso
“inminente” que llegará
a las ocho provincias

El desmarque deMás
País no es definitivo, pero
si expresa dudas sobre
la actual negociación

●Podemos, IU, Equo e Iniciativa “confían” en “precisar” su acuerdo “en los próximos días” tras
una reunión enMálaga a la que no acudióMás País, que apuesta por un candidato independiente

Podemos ya ha
puesto enmarcha
sus primarias

Uno de los asuntos que han
provocado que se enquiste el
proceso es la elección del
candidato. Hay que recordar
que Esperanza Gómez ya fue
elegida como aspirante de su
partido, pero Más País quiere
que se busque a un candidato
independiente. IU tiene que
poner en marcha unas prima-
rias, según sus estatutos, pe-
ro no tienen fechas y, en cual-
quier caso, sería posible que,
después, se alcanzase un
acuerdo para un aspirante de
consenso. Lo mismo ocurre a
Podemos, que ya ha puesto en
marcha el proceso y se sus-
tanciará después de Semana
Santa. Entre los nombres que
han salido a la palestra en las
últimas semanas, destacan el
líder regional de IU, Toni Vale-
ro; la portavoz de UP en el
Parlamento y también diri-
gente de IU, Inmaculada Nie-
to; y el diputado gaditano de
Podemos Juan Antonio Del-
gado. Ninguno de ellos se ha
postulado públicamente.
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